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Teste :

ZAMPESE Franco

P.M.: <<Presidente, possiamo già considerare acquisita l’autorizzazione alla consultazione degli appunti dell’altra volta?>>

PRESIDENTE: <<Sì.>>

P.M.: <<Ispettore l’altra volta eravamo rimasti alla trattazione della posizione di Funaro Alberto…>>

Avv. TARTARINI: <<Sulla questione della consultazione, chiederemmo, come dall’altra volta che il teste specifichi, ogni volta che consulta un atto che data ha e che relazione ha.>>

P.M.: <<Sì, eravamo rimasti alla posizione di Funaro Alberto, in particolare, se non ricordo male, eventualmente mi corregga, avevamo analizzato tutte quelle che erano state le immagini che voi avevate estrapolato dal contesto del materiale foto, video che avevate visto e che vi avevano consentito di individuare un soggetto con determinate caratteristiche ed un determinato abbigliamento in alcune zone diciamo, della città, ci restava un attimo da affrontare, con riferimento alla posizione di Funaro invece la seconda parte, cioè tutta quell’attività che in qualche modo poi successivamente è stata svolta per giungere all’identificazione di questo soggetto, cioè per dare un nome alla persona che precedentemente voi avevate individuato, ci può riferire in merito a questo?>>

Teste ZAMPESE: <<Allora l’identificazione di Funaro si basa su un’identificazione fatta dall’Ispettore Michele Abate della DIGOS di Brescia, che aveva appunto riconosciuto il Funaro e poi su due comparazioni fisiognomiche fatte dalla Scientifica per le quali noi avevamo fornito il materiale che avevamo acquisito anche su disposizione di provvedimenti dell’Autorità Giudiziaria, quali fotosegnalamenti.>>

P.M.: <<L’Ispettore Abate, se non ho capito male, era stato interessato da voi direttamente o c’era un’attività autonoma?>>

Teste ZAMPESE: <<No, era un’attività autonoma, di iniziativa fatta nei giorni successivi ai G8, mi sembra verso la metà di agosto a seguito della pubblicazione di alcune foto su alcuni quotidiani giungeva l’identificazione di Funaro Alberto.>>

P.M.: <<Nell’ambito dell’attività investigativa che aveva fatto, se lei lo ricorda, ma in realtà poi noi abbiamo già sentito credo l’ispettore, furono poi acquisite le dichiarazioni di altre persone nell’ambito di questa attività finalizzata all’identificazione del soggetto?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, era già stata comunque... io personalmente ho proceduto a sentire a sommarie informazioni Mioli Maria Cristina che era responsabile dell’ufficio risorse umane dove lavorava all’epoca il Funaro.>>

P.M.: <<Perfetto, ecco ritornando invece al contenuto, cioè all’attività successiva, quindi lei dice da una parte all’identificazione si giunse attraverso le indicazioni dell’Ispettore Abate e successivamente della persona che era stata sentita e poi invece attraverso delle relazioni di comparazione che sono state fatte dalla Polizia Scientifica, voi avete fornito del materiale alla Polizia Scientifica?>>

Teste ZAMPESE: <<Abbiamo fornito il materiale da sottoporre poi a comparazione, cioè del materiale riferito sicuramente al Funaro con del materiale del soggetto ignoto che abbiamo riscontrato negli episodi che vengono contestati.>>

P.M.: <<Ci può indicare con riferimento a ciascuna delle relazioni che hanno riguardato Funaro, che se non ricordo male lei ha detto sono state due, quale è stato il materiale che voi avete fornito alla Polizia Scientifica e che la Polizia Scientifica successivamente ha utilizzato?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, lo consulto un attimo, questa è una relazione della Polizia Scientifica unicamente per verificare... la prima comparazione è datata 23 maggio 2003, alla pagina 4…>>

P.M.: <<23 maggio 2003 è la data di trasmissione della relazione o la data…?>>

Teste ZAMPESE: <<Della relazione della Polizia Scientifica a firma del Dottor Cosimo Damiano Cavalera, allora, alla pagina 4 abbiamo la foto del reperto 235 foto 17 e il reperto Furio Paolo.>>

P.M.: <<Questa è la fotografia a cui lei fa riferimento?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, confermo, praticamente la foto è stata scattata in Via Tolemaide, lo riconosciamo angolo Via Montevideo e quella è la macchina della Six Rent e oltre a un soggetto che vediamo sulla sinistra con uno scudo di colore azzurro, notiamo un soggetto con la maglia gialla che avevamo già identificato anche la scorsa udienza, come il soggetto A.>>

P.M.: <<Si trattava di quel soggetto che lei aveva già evidenziato con riferimento alla posizione di quali altre persone di cui abbiamo già parlato?>>

Teste ZAMPESE: <<Di quelle del gruppo Cugnaschi, unitamente a Vecchi Vincenzo e Cugnaschi Marina e altri soggetti che avevo indicato con le lettere B, C e D.>>

P.M.: <<Riportandoci un attimo a quella che era stata l’indicazione della volta precedente, divisa diciamo per categorie generali, tra virgolette, gli avvenimenti della giornata, qui in che contesto ci troviamo?>>

Teste ZAMPESE: <<Ci troviamo nel momento successivo in cui i manifestanti lasciano la zona di Piazza Tommaseo e si dirigono verso Via Montevideo…>>

P.M.: <<Quindi mi scusi, ci troviamo in che giorno?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, mi scusi, al giorno 20 l’orario è intorno alle 13 e 15.>>

P.M.: <<E siamo in quale contesto? L’altra volta noi parlavamo di un contesto di, lei aveva definito di blocco nero, piuttosto che…>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, siamo in contesto del blocco nero, la manifestazione dei disobbedienti non è ancora in quella zona.>>

P.M.: <<Ci sono altre fotografie che poi voi avete fornito alla Polizia Scientifica?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, sempre a pagina 4 abbiamo un particolare del soggetto...>>

P.M.: <<Cioè il particolare sarebbe l’ingrandimento di questa foto?>>

Teste ZAMPESE: <<Sarebbe il viso dell’ingrandimento del soggetto con lo scudo, del soggetto travisato con lo scudo, vediamo il particolare blu, mentre a pagina 5 abbiamo un estrapolazione del reperto 192 14, che è un reperto del Teatro Polivalente Occupato, qui ci troviamo in Piazza Paolo Da Novi e il soggetto è intento a disselciare la pavimentazione.>>

Avv. TADDEI: <<Chiedo scusa, se si può specificare, visto che il reperto è composto da vari frame quale stiamo visionando perché…>>

P.M.: <<E’ il reperto 192 14 il frame 0007.jpeg, comunque è depositato l’intero filmato.>>

Teste ZAMPESE: <<Qui appunto si nota sempre un soggetto…>>

P.M.: <<Più che descrivere in questo momento in questa situazione, voglio dire il contenuto della foto, poi avremo modo di valutare il contenuto delle azioni delle persone, quello che mi interessava era, rispetto a queste cose, l’inquadramento, quindi lei ha detto Piazza Paolo Da Novi, mi interessa sapere la giornata, se siamo 20 o 21 se siamo mattina o pomeriggio, il contesto.>>

Teste ZAMPESE: <<La giornata è sempre il 20 nel momento in cui avviene il concentramento tra le 11 e 45 e le 12 in Piazza Paolo Da Novi.>>

P.M.: <<C’è altro materiale che voi avete fornito?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, allora a pagina 6 abbiamo il cartellino fotosegnaletico di Funaro Alberto, questo è stato un fotosegnalamento fatto su disposizione dell’Autorità Giudiziaria del Pubblico Ministero all’interno della casa circondariale di Rebibbia mentre era in atto la misura.>>

P.M.: <<Questo è il materiale che voi avete fornito per la prima comparazione, soltanto una domanda, con riferimento a questa fotografia che abbiamo visto precedentemente, cioè quindi quella del reperto 192 14, quindi il frame 0007, lei ha detto che si riferiva a Piazza Paolo Da Novi, voi avevate acquisito e ci aveva mostrato l’altra volta altre immagini di Piazza Paolo Da Novi?>>

Teste ZAMPESE: <<Altre immagini che abbiamo praticamente messo nel DVD sempre riguardanti Piazza Paolo Da Novi.>>

P.M.: <<In cui si vedeva questo soggetto?>>

Teste ZAMPESE: <<In cui si notava la presenza di questo soggetto nella piazza sì.>>

P.M.: <<Quindi è sicuramente per quello che riguardava voi, lo stesso soggetto che abbiamo visto con lo scudo?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, per noi è lo stesso soggetto.>>

P.M.: <<Avete poi, è stata fatta una successiva perizia? Una successiva relazione di consulenza?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, la seconda consulenza è del 9 luglio 2003 questo a firma del dirigente del Gabinetto Regionale di Polizia Scientifica Dottoressa Daniela Campasso, anche in questo caso abbiamo fornito del materiale video e fotografico, la foto a pagina 3 la figura numero 1 è tratta dal reperto 132 la foto 53 di Veneseri.>>

P.M.: <<Che è una di quelle che lei aveva già evidenziato, tra l’altro, la volta scorsa?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, per riconoscere il soggetto, la foto numero 2 invece è il reperto 70 H del Corriere della Sera con didascalia OGGSOX 7 T, questa è la foto che era stata pubblicata su alcuni quotidiani che aveva permesso all’Ispettore Abate di giungere all’identificazione di Funaro.>>

P.M.: <<Ci sono altre fotografie che voi avete trasmesso?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, una terza fotografia che proviene dal reperto 192 14, che avevamo già notato forse in un frame successivo, comunque avevamo già notato nella precedente comparazione.>>

P.M.: <<Il frame 0007, quindi era quella che era già stata in qualche modo fornita per la prima comparazione?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, perché nella seconda comparazione viene fatta un’altra diciamo comparazione globale di tutti i soggetti.>>

P.M.: <<Non ho capito, di tutti i soggetti o di tutte le foto?>>

Teste ZAMPESE: <<Di tutte le foto, poi abbiamo nuovamente la foto 235, la foto 17 di Furio Paolo che avevamo già mostrato nella precedente comparazione e un ulteriore reperto che è del TPO il 192 25, nel quale si nota il soggetto sempre presente in Piazza Paolo Da Novi, sempre nella giornata del 20.>>

P.M.: <<Diamo atto che questa è il reperto 192 25 il frame 0028 tratto dal filmato del reperto 192 25, quindi questo frame è, lei ha detto dello stesso contesto rispetto a quello precedente?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì.>>

P.M.: <<A quello della fotografia numero 3 non a quello precedente, a questo?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, a quello della fotografia sempre di Piazza Paolo Da Novi, c’è il soggetto che in questo caso ha un altro comportamento, nel senso che è intento a divellere un palo della segnaletica stradale, questo lo si nota dagli ulteriori frame del filmato.>>

P.M.: <<Poi avete fornito altra…?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, le foto riferibili certamente al Funaro che sono quelle a pagina 15 della comparazione che sono foto effettuate presso l’abitazione di Funaro nel momento in cui il Funaro era sottoposto alla misura e sono stata eseguite a seguito di un ordinanza di rilievi segnaletici dell’Autorità Giudiziaria del 21/6/2003.>>

P.M.: <<Quindi per capire questo materiale che è stato relativo a dei fotosegnalamenti di Funaro non è stato fatto, diciamo, eseguiti questi rilievi sulla base di vostra autonoma iniziativa?>>

Teste ZAMPESE: <<No, no, su provvedimento dell’Autorità Giudiziaria.>>

P.M.: <<Sia quello fatto in carcere…?>>

Teste ZAMPESE: <<Sia quello fatto in carcere sia questo che vediamo proiettato sulla televisione, presso l’abitazione del Funaro, tutte queste immagini sono state sottoposte a comparazione.>>

P.M.: <<Questa attività di rilievi fotografici effettuata su Funaro, quando si trovava agli arresti domiciliari, è stata fatta da voi direttamente, voi eravate stati delegati, avete…?>>

Teste ZAMPESE: <<No, vi era una subdelega e è stata incaricata la Polizia Scientifica di Roma.>>

P.M.: <<La Polizia Scientifica di Roma poi li ha trasmessi a voi questi o li ha trasmessi direttamente…?>>

Teste ZAMPESE: <<Questi ultimi li ha trasmessi direttamente la Polizia Scientifica, mentre quelli precedenti ce li ha trasmessi a noi.>>

P.M.: <<Quindi diciamo tutti i reperti sono stati trasmessi da voi tranne questo che è stato eseguito dalla Polizia Scientifica di Roma…>>

Teste ZAMPESE: <<E siccome vi era una delega proprio alla Polizia Scientifica di effettuare questa comparazione, è stato trasmesso direttamente alla Polizia Scientifica di Genova, al Gabinetto Regionale di Genova.>>

P.M.: <<Ci sono altre foto che sono state utilizzate nell’ambito di questa relazione?>>

Teste ZAMPESE: <<Aspetti un attimo perché mi sembra che mi sia sfuggita una foto, in questo momento non trovo la pagina però avevamo fornito alla Polizia Scientifica anche una foto del cartellino di identità di Funaro Alberto, che è stato utilizzato per la comparazione.>>

P.M.: <<Sarebbe questo?>>

Teste ZAMPESE: <<Perfetto, è un cartellino che ci è stato fornito da… che era già stato fornito ancora prima che io venissi, che fossi aggregato all’ufficio dalla DIGOS di Roma, è il cartellino d’identità della carta d’identità del 06/03/2001 con sigla AG 1355887 anche questa foto in questo momento non la trovo forse ce l’ho incompleta, ma era stata utilizzata per la comparazione.>>

P.M.: <<Va bene, passiamo ad altri soggetti, ci sono altri soggetti che sono stati in qualche modo individuati sempre con il percorso che lei ci ha riferito prima, quindi…>>

Teste ZAMPESE: <<Puglisi Francesco.>>

P.M.: <<Allora, cominciamo intanto a vedere prima di arrivare alle modalità con cui è stato attribuito il nome alla persona, di che soggetto si tratta, quali erano le sue caratteristiche quelle che vi hanno poi consentito di pervenire alla sua identificazione e di collocarlo nello sviluppo di quelle che sono state le giornate dei fatti che si sono verificati a Genova e nei contesti che avevamo in qualche modo tratteggiato precedentemente.>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, se è possibile chiederei di mostrare il reperto Baldassarri 3 foto 02, .>>

P.M.: <<Sì, allora Baldassarri 3, è questo quello che lei chiedeva?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, confermo la foto.>>

P.M.: <<Si tratta della foto 02.jpeg, prego.>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, allora questa foto ci mostra un giovane innanzitutto con un casco di colore bianco non integrale, tipo jet, una mascherina bianca, una felpa scura nera, recante nella parte anteriore orizzontale un disegno con sfondo bianco e rosso, questo particolare ci permetterà poi di identificarlo anche in ulteriori immagini, un ulteriore particolare che ci permette di identificarlo è uno zaino che lo stesso ha sulle spalle, uno zaino di colore azzurro e bianco.>>

P.M.: <<Solo azzurro e bianco?>>

Teste ZAMPESE: <<No, va bene azzurro e bianco e mostra anche dei ulteriori disegni, si nota in parte la scritta Invicta che, in questo caso, è leggibile solo in qualche piccolo particolare, nella circostanza il soggetto ha in mano una bottiglia con uno stoppino sopra, praticamente è una bottiglia molotov, si nota anche un qualcosa nella mano destra che per la posizione potrebbe identificarsi in un accendino.>>

P.M.: <<Ci sono altri particolari in qualche modo…?>>

Teste ZAMPESE: <<Ma un paio di pantaloni scuri, e si nota appena, appena sotto praticamente all’altezza della cintura una macchia nella foto di colore marrone beige, marrone che vedremo in un ulteriore foto identificarsi in un marsupio.>>

P.M.: <<Ecco, questa fotografia tanto per cercare di capire l’inquadramento di questo soggetto che poi voi avete successivamente identificato, si colloca in quale zona, in quale contesto?>>

Teste ZAMPESE: <<Allora si colloca nel giorno 21, sono nel pomeriggio, nel primo pomeriggio del giorno 21 innanzi all’area banca di Via Rimassa 182/184 rosso.>>

P.M.: <<Quindi siamo nella zona della foce?>>

Teste ZAMPESE: <<Siamo nella zona della foce sì, attraverso questa fotografia la DIGOS di Catania ha identificato il soggetto ignoto in Puglisi Francesco.>>

Avv. TARTARINI: <<Però su questa cosa credo che non sia ancora venuta la DIGOS di Catania a dirci nulla.>>

P.M.: <<A parte che è venuta, ma comunque potrebbe sempre venire in un futuro, questo…, comunque è venuta.>>

Avv. TARTARINI: <<E’ venuta, ma non aveva testimoniato sull’identificazione, se non mi sbaglio?>>

P.M.: <<Ma non è un problema, cioè voglio dire eventualmente sarà un problema di 195 se qualcuno lo richiederà, ma in questo momento stiamo sentendo la persona voglio dire, non vedo quale sia l’ostacolo, che ci riferisca.>>

Avv. TARTARINI: <<Va bene, io la pongo sarà il Tribunale che deciderà se può riferire su questo.>>

P.M.: <<Non ho capito la ragione dell’opposizione.>>

PRESIDENTE: <<Avvocato, può spiegare meglio l’obiezione che non l’ho compresa?>>

Avv. TARTARINI: <<Su questa identificazione era venuta in precedenza la DIGOS di Catania, per lo meno la persona citata della DIGOS di Catania che però non aveva riferito sull’identificazione per cui credo che in oggi il teste non possa riferire quello che la DIGOS di Catania in questo procedimento non ha ancora riferito, cosa che è diversa da altri soggetti sui quali l’identificazione è già stata operata.>>

PRESIDENTE: <<L’obiezione della Difesa è fondata, comunque in tutti i modi l’indicazione che fa il teste circa un atto di polizia giudiziaria compiuto da altre autorità va be’ è un riferimento di fatto che comunque non ha valore probatorio, comunque è un riferimento di fatto e come tale può restare, prego.>>

P.M.: <<Comunque tralasciando questa parte, nel senso che poi sul discorso dell’identificazione lo facciamo in un secondo momento, fermiamoci a quelle che sono le caratteristiche del soggetto così come lo abbiamo evidenziato in un modo di andare in una maniera più ordinata, quindi adesso vediamo il soggetto che voi avete in qualche modo individuato, le caratteristiche del suo abbigliamento, poi vediamo le modalità con cui siete giunti all’identificazione e se sono state fatte delle relazioni.>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, chiederei se possibile di mostrare il reperto 192 15 del TPO, il frame 009. E’ un immagine sempre del soggetto, lo ricaviamo sia per, lo ricaviamo soprattutto per il discorso della felpa che mostra lo stesso disegno, ci permette di vedere bene il contenuto, l’effigie di questo disegno e la presenza di un berretto…>>

P.M.: <<Che era voglio dire lo stesso disegno della fotografia precedente?>>

Teste ZAMPESE: <<Della foto precedente, sì mi scusi. Ci dà altresì, sì è il medesimo disegno con i medesimi colori, sempre la presenza dello zaino a tracolla si riescono a vedere le tracolle e ci permette di vedere la presenza di un berretto sotto il casco di colore grigio verde, ci dà altresì questa foto un indicazione della zona che è Corso Marconi sempre nel pomeriggio del 21.>>

P.M.: <<Quindi da questo punto di vista quelli che sono i dati di indicazione data oraria su questo filmato sono attendibili con riferimento alla data, ma non all’orario?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, perché parla dell’orario 22 e 40, siamo sicuramente nel primo pomeriggio, dunque non è attendibile, un frame successivo, sempre che posso chiedere, che è il frame sempre del TPO 192 e 15 lo 006, ci mostra sempre lo stesso contesto con un particolare, la presenza sotto labiale di un piercing presente sotto il labbro del soggetto.>>

P.M.: <<Il casco che in questa foto si vede…>>

Teste ZAMPESE: <<Il casco lo notiamo che mostra una scritta sulla parte anteriore, è munito di visiera nera e mostra una scritta sulla parte anteriore, ulteriori immagini ci mostreranno che una scritta è anche presente nella parte posteriore, sullo sfondo vediamo un altro soggetto che è Patamia che è stato identificato dai Carabinieri in Patamia che sarà presente anche negli scontri del giorno precedente.>>

P.M.: <<Sullo sfondo ce ne sono cinquanta soggetti!>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, scusi, col caratteristico abbigliamento di Pulcinella, è presente anche negli scontri verificatisi il giorno precedente in Via Casaregis nel momento dell’assalto al blindato, chiederei poi di mostrare il reperto 192 8 che ci permette di avere una migliore visione dello zaino nella disponibilità del soggetto.>>

P.M.: <<Ecco, questo è il frame 0023.>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, scusate il frame è lo 0023.>>

P.M.: <<Ci può indicare di quale soggetto lei sta parlando?>>

Teste ZAMPESE: <<Stiamo parlando di un soggetto in primo piano che ha un casco bianco, una felpa scura e lo zaino a tracolla.>>

P.M.: <<In quale situazione qui siamo, in che giornata…?>>

Teste ZAMPESE: <<Siamo sempre nella giornata del 21 le immagini sono riferite sempre alla zona di Corso Marconi, la via che si vede in quel contesto è Via Rimassa, è il luogo dove il corteo doveva prendere direzione Corso Torino.>>

P.M.: <<In questo caso vi è corrispondenza tra il gruppo data, orario e le situazioni di fatto? Qui abbiamo un indicazione 20 novembre 2001 9 e 52.>>

Teste ZAMPESE: <<No, assolutamente, sia per quanto riguarda l’orario sia per quanto riguarda la data, chiederei se è possibile di mostrare il reperto 187 la foto 0270 che è un reperto proveniente da un sequestro di Biagianti Aleandro, praticamente siamo sempre nella stessa giornata del 21, vi sono delle barricate all’imbocco del sottopasso ferroviario direzione monti, nella zona prospiciente alla motorizzazione civile.>>

P.M.: <<Mi scusi, non ho capito che cosa si intende per direzione monti.>>

Teste ZAMPESE: <<Che siamo dalla parte verso i monti.>>

P.M.: <<Sì, e invece la foto in che direzione è scattata per capirci?>>

Teste ZAMPESE: <<E’ stata scattata con visuale mare, in direzione mare.>>

P.M.: <<Quindi intendeva dire siamo a monte rispetto al sottopasso…>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, la foto è stata scattata...>>

P.M.: <<Di questi soggetti qual è quello che ci interessa in questa fotografia?>>

Teste ZAMPESE: <<E’ sempre il medesimo soggetto che si nota che indossa un casco bianco, uno zaino a tracolla, ha in mano delle bottiglie, con nel caso si nota uno stoppino rosso, indossa pantaloni di colore nero con tasconi, si notano i tasconi e scarpe scure.>>

P.M.: <<Per quanto riguarda la felpa?>>

Teste ZAMPESE: <<E’ sempre la medesima felpa scura e si nota praticamente una parte del disegno di colore bianco.>>

P.M.: <<Si notano altri particolari sulla testa?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, si nota la presenza del berretto e il travisamento del soggetto che non si era notato precedentemente al posto della mascherina bianca si nota un fazzoletto di colore scuro, mentre il berretto è di colore grigio verde.>>

P.M.: <<Il fazzoletto di colore scuro lo avevate già individuato nelle fotografie che sono state mostrate precedentemente?>>

Teste ZAMPESE: <<Nella precedente foto notiamo… allora nella prima no, però nella foto già del TPO 192 15 si nota la presenza di un fazzoletto scuro e ancora meglio nella foto del 192 8 sotto la mano vi è la presenza di un fazzoletto scuro.>>

P.M.: <<Ci ha riferito sul luogo di questa immagine, da un punto di vista del riferimento temporale su questa immagine rispetto a quelle del giorno 21 che abbiamo visto prima?>>

Teste ZAMPESE: <<Sono sicuramente successive, abbiamo dei riscontri che sono stati posizionate delle barricate che successivamente saranno incendiate, intorno alle 16 e 25, c’è una telefonata al 113 che indica che quelle barricate verranno incendiate, se possibile vorrei mostrare il reperto 187 sempre di Biagianti Aleandro, la foto 02 68, ci mostra nuovamente il medesimo soggetto in quanto è visibile il casco con la scritta e la visiera di colore nero, il cappuccio della felpa con sotto un berretto di colore grigio verde, il soggetto nella circostanza è travisato, si nota sotto il fazzoletto la maschera di colore bianco, la presenza in questo caso, si legge bene sulla cinghia la scritta Invicta sulla cinghia dello zaino, poi scendendo sempre, per quanto riguarda la felpa, è visibile lo stesso disegno orizzontale, si nota anche in maniera definita il disegno, poi questa foto ci permette di identificare un marsupio notato in parte nella prima foto che avevamo mostrato di colore beige marrone con degli inserti con cerniera legato in vita con inserti colorati e di tipo geometrico, questo marsupio verrà successivamente sequestrato durante l’esecuzione della misura e la contestuale perquisizione, una perquisizione che il 4 /12/2001 partecipavo anche io.>>

P.M.: <<Ecco, le mostro tratto sempre dal DVD relativo alla posizione di Puglisi, la fotografia sequestro Puglisi, 0003.jpeg se mi può riferire se è questo…?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, confermo, queste sono le foto che abbiamo fatto poi successivamente in ufficio del reperto sequestrato presso… rinvenuto nella disponibilità del soggetto durante una perquisizione eseguita presso il centro sociale Guernica Fabric di Catania, sempre con riferimento alla foto di prima notiamo anche la presenza di un paio di pantaloni scuri con tasconi, pantaloni analoghi venivano sequestrati anche nuovamente nella perquisizione del 4/12 nella circostanza erano proprio indossati dal Puglisi, anche di questo abbiamo redatto un album fotografico.>>

P.M.: <<Le mostro le fotografie 0004 e 0005 del fascicolo Puglisi, se mi riferisce se questi sono i pantaloni a cui si stava facendo riferimento>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, sono pantaloni analoghi che presentano identiche caratteristiche con tasconi laterali.>>

P.M.: <<Non ho capito se lei aveva partecipato o no alla perquisizione?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, avevo partecipato io, se possibile farei vedere il reperto 187 foto 230 che è un reperto proveniente da un sequestro di Biagianti Aleandro.>>

P.M.: <<Ancora una cosa, rispetto a questa fotografia, se ci può riferire, non so se lo ha detto prima, quale era la zona e quale era il contesto.>>

Teste ZAMPESE: <<Il contesto è quello precedente, notiamo la presenza… cioè la giornata del 21 intorno alle 16 e un quarto e notiamo la presenza alle spalle del soggetto di una vettura che è un’autovettura Fiorino priva di targa che era stata rovesciata da alcuni manifestanti.>>

P.M.: <<Ecco, mi aveva chiesto poi la fotografia? Mi ha detto il reperto 187…?>>

Teste ZAMPESE: <<La foto 230, il luogo siamo in Corso Torino vediamo sullo sfondo sempre il sottopasso, la zona è praticamente quella che interessa Corso Torino con Via Tolemaide, siamo nella giornata del 20, nella fase praticamente in cui il blindato dei Carabinieri viene dato alle fiamme, le telecamere del traffico di Piazza Savonarola ci danno riscontro oggettivo che l’incendio è iniziato intorno alle ore 16.>>

P.M.: <<Quindi grosso modo siamo intorno alle 16 del pomeriggio del 20, quindi mentre le altre fotografie di questo soggetto che voi avete, se non ho capito male, individuato rispetto a queste caratteristiche si riferivano al pomeriggio del giorno 21, qui invece siamo nella giornata del 20 luglio, quindi lo stesso soggetto era presente sia nella giornata del 20 che nella giornata del 21.>>

Teste ZAMPESE: <<Se è possibile fare un ingrandimento del soggetto si possono notare alcune caratteristiche, la presenza di un disegno sempre nel giaccone, nella felpa che ha con cappuccio orizzontale di colore bianco e rosso, c’è il soggetto che esulta nel momento in cui il blindato prende le fiamme, il soggetto presenta sempre in vita, se è possibile vederlo, un marsupio anche se le immagini non sono molto definite, comunque molto simile a quello che avevo precedentemente evidenziato e oggetto di sequestro nel corso della perquisizione.>>

P.M.: <<Quindi quello che lei evidenzia, rispetto a questo, sono questo disegno e il marsupio?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, il marsupio e il disegno sulla felpa.>>

P.M.: <<Che riportano a questi?>>

Teste ZAMPESE: <<Le medesime caratteristiche, questa foto ci permette di mettere in relazione i due soggetti in un'unica persona.>>

P.M.: <<Ci sono delle altre caratteristiche in questa fotografia che in qualche modo ci consentono di ricollegarle nelle giornate del 20 e 21?>>

Teste ZAMPESE: <<Ci sono i pantaloni scuri, vedremo in altre immagini e la mascherina bianca, poi in ulteriore foto si noteranno altri particolari tipo il berretto grigio verde, ma non…>>

P.M.: <<Invece su questa sulla destra del soggetto?>>

Teste ZAMPESE: <<Eh in questo momento non riesco a vedere nessun altro particolare.>>

Avv. TAMBUSCIO: <<Il Pubblico Ministero deve evitare domande suggestive e deve anche evitare di suggerire indicando con il mouse il particolare che vuol far riferire al teste perché è parte della domanda quindi io chiedo che vengano evitati ogni forma di comportamento suggestivo che può essere sia nella parola, ma può essere anche nell’utilizzo del mouse che è quella freccetta… cioè se si chiede “cosa c’è d’altro in questa foto che ricollega…?”>>

P.M.: <<Ho detto sul lato destro del soggetto!>>

Avv. TAMBUSCIO: <<Sì, lo ha anche indicato con la freccetta.>>

PRESIDENTE: <<Ma non è che sia molto convinto, anche perché il teste, cioè ogni teste ha la sua funzione processuale, il teste odierno è un Ufficiale di Polizia Giudiziaria e la Polizia Giudiziaria notoriamente è alla dipendenza del Pubblico Ministero quindi è un teste del P.M. nel senso stretto diciamo, non soltanto perché presentato dal P.M. ma perché fa parte dell’ufficio del Pubblico Ministero, il Pubblico Ministero gli indica alcuni particolari e gli chiede di specificare che cosa intende per quel particolare, forse il P.M. potrebbe aspettare un attimo a muovere il mouse, però appunto bisogna tener presente quella che è la posizione particolare del teste odierno, cioè è un po’ difficile dire che il P.M. suggestiona il teste, il P.M. chiede al teste di riferire le indagini che ha compiuto sotto la sua direzione, quindi già in partenza il P.M. sa la risposta che darà il testimone, prego.>>

P.M.: <<Quindi lei faceva comunque riferimento, mi ha detto alla presenza del berretto in altre fotografie della giornata del 20?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, sicuramente meglio riconoscibili, a riguardo mostrerei il reperto 16…>>

P.M.: <<Mi scusi volevo ancora dire, quindi diceva, oltre ai due particolari che avevamo visto prima, i pantaloni con i tasconi e la mascherina antipolvere che lei aveva evidenziato in questa fotografia?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, perfetto, ma anche riscontrabile già nelle foto di Baldassarri.>>

P.M.: <<Ecco, prima di passare… perché un conto sono gli elementi che in qualche modo vi hanno consentito di accomunare questa persona con soggetti che erano stati individuati rispetto a fatti della giornata del 21 però se lei potesse in qualche modo completare la descrizione del soggetto per vedere se poi invece ci sono ulteriori particolari in questa fotografia che ci riconducono invece ad altre immagini nella giornata del 20.>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, un ulteriore particolare è il casco tipo ad operaio di colore arancione che il soggetto indossa e anche il travisamento di colore scuro, comunque soprattutto il casco di colore arancione che riscontriamo anche nel reperto 164 133, la foto è la 044, proprio in questa foto notiamo il soggetto che presenta un casco di colore arancione, siamo nella giornata del 20 in una fase antecedente, sono gli scontri che riguardano Via Tommaso Ivrea, siamo in Via Tommaso Ivrea e il soggetto in questa foto si nota in questa immagine meglio, presenta un berretto di colore grigio verde, un berretto la cui presenza si era già evidenziata anche nella giornata precedente, poi scendendo sempre, per quanto riguarda l’immagine, il soggetto indossa una maglietta bianca con l’effigie di un volto sulla parte anteriore, se ingrandiamo l’immagine del volto è possibile se non in questo forse in qualche frame successivo sempre delle stesse immagini, lo 049 che poi magari vedremo dopo, vedere il particolare del piercing sotto labiale.>>

P.M.: <<Che reperto è?>>

Teste ZAMPESE: <<E’ del medesimo reperto che è il 164 133 di Luna Rossa.>>

P.M.: <<E’ dello stesso contesto spazio temporale?>>

Teste ZAMPESE: <<E’ lo stesso contesto spazio temporale sono alcuni frame di differenza, si nota la presenza del…>>

P.M.: <<Qui lei diceva il casco…?>>

Teste ZAMPESE: <<Il casco e poi la presenza del berretto ecco, in questa immagine si nota la presenza del berretto grigio verde che ce lo mette in relazione con la giornata precedente.>>

P.M.: <<Lei evidenziava che cosa ancora?>>

Teste ZAMPESE: <<Evidenziavo ancora scendendo la mascherina bianca, sempre presente con un filtro, caratteristica per altro presente anche nella foto di Baldassarri, era il primo reperto che abbiamo fatto vedere, innanzi all’area banca, si nota la presenza di un filtro non di una maschera normale, ma con presenza di un filtro davanti, poi ritornando sempre alla 133 044…>>

P.M.: <<Scusi, stava parlando di un piercing prima.>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, un piercing sotto labiale, si vede in questa foto, si vede nella foto 044 si era già notato anche nelle foto del 21, nella foto del 192 15 e l’ufficio nella sua attività ha proceduto ad acquisire un immagine che riguarda il Puglisi ripreso durante una manifestazione dell’anno accademico del febbraio 2002 nella quale si vede che il soggetto presenta un piercing.>>

P.M.: <<Mi dà gli estremi di questa fotografia?>>

Avv. TARTARINI: <<Anche perché io sinceramente non mi ricordo di averla mai vista, per cui…>>

P.M.: <<Sta nei DVD depositati, c’è il fascicolo fotografico acquisito nel fascicolo, quindi se non l’ha vista…>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, è una foto che abbiamo depositato nel DVD che è contraddistinto album Catania 009 è una foto del 12 febbraio 2001 che abbiamo depositato nel DVD è relativa a un estrapolazione di un servizio fatto dalla DIGOS di Catania, forse può essere la foto numero 13 se non sbaglio.>>

P.M.: <<Quindi in questa lei evidenziava il piercing…>>

Teste ZAMPESE: <<Si evidenzia la presenza del piercing sotto labiale, ritornando sempre all’immagine 164 133 A immagine 44 si nota la presenza in vita sempre del marsupio identico a quello visto nella giornata del 20 e sequestrato in data 4/12/2002 al momento della misura.>>

P.M.: <<Solo nella giornata del 20 o anche quella del 21?>>

Teste ZAMPESE: <<Scusi, quella del 21, questa del 20, quella del 21 innanzi al sottopasso e sequestrata in data 4/12.>>

P.M.: <<Lei aveva evidenziato questo marsupio anche nell’altra fotografia del 20 cioè quella di fronte al blindato?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, sempre nel 20 con il soggetto innanzi al blindato mentre sta esultando, si nota in maniera definita, ma si riesce a capire che è il medesimo marsupio.>>

P.M.: <<Il contesto di queste fotografie, di queste immagini? La 49 e la 44 è lo stesso?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, sono frame successivi, siamo in Via Tommaso Ivrea, è un momento in cui praticamente il Puglisi invita gli altri manifestanti a seguirlo nel suo esempio, ovvero di incalzare i Carabinieri preposti per l’ordine pubblico.>>

Avv. TARTARINI: <<Sul fatto però che il teste continui a chiamare il soggetto, dopo che lo ha chiamato il soggetto per un ora adesso lo chiama il Puglisi io credo che su questo da parte mia c’è opposizione, sulla questione della DIGOS di Catania io già avevo fatto opposizione prima il Tribunale si era già espresso sull’utilizzabilità degli atti della DIGOS di Catania come identificazione quindi io mi rimetto alla decisione del Tribunale, ma non mi pare un modo corretto di continuare l’esame insomma.>>

P.M.: <<Mi scusi, premesso che Puglisi Francesco ha confessato in interrogatorio di essere sé medesimo in tutte le fotografie che gli sono state esibite, ma al di là di questo abbiamo già passato una precedente udienza in cui il soggetto ci spiega la persona che ha individuato, ci spiega come sono arrivati successivamente a dare un nome a questa persona e le persone che hanno riferito su questo, è lo stesso meccanismo quindi voglio dire la responsabilità con riferimento all’identificazione sta negli stessi termini probatori in cui l’abbiamo evidentemente visto, quindi il soggetto non è il soggetto che ha identificato personalmente il Puglisi, riferisce quale è stato il meccanismo di individuazione del soggetto nell’ambito degli scontri e le modalità con cui sono arrivati a dare un nome a questo soggetto, tra l’altro abbiamo sentito il teste già della DIGOS di Catania, l’identificazione del soggetto, l’Ispettore Burrascano, quindi voglio dire, non siamo neanche su una questione (inc.) sono le stesse immagini le stesse situazioni in cui i soggetti hanno identificato le persone.>>

PRESIDENTE: <<La questione attiene diciamo (inc.) del problema probatorio comunque io direi una cosa, il teste può continuare a dire il soggetto, alla fine di tutte le fotografie che vengono mostrate al Tribunale il soggetto dirà per tutti questi motivi la persona è stata identificata per… come fatto storico.>>

P.M.: <<Sempre con riferimento a queste fotografie, restando poi a quelle che sono le immagini del giorno 20, avete poi notato altri particolari dell’abbigliamento per esempio sulle braccia, su altre parti del corpo?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, la presenza di una protezione sul braccio sinistro del soggetto.>>

P.M.: <<Si vede anche in questa?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, confermo sono frame successivi come precedenti sono le immagini che voglio mostrare del reperto 164 133 lo 0038, che mostra sempre il contesto degli scontri in Via Tommaso Ivrea, dove si nota meglio la presenza sul braccio sinistro di una protezione è visibile inoltre il disegno, il marsupio i pantaloni di colore scuro e la felpa di colore scuro legata alla vita.>>

P.M.: <<Sul volto ci sono gli altri particolari?>>

Teste ZAMPESE: <<Nella parte superiore del volto si nota sempre il casco di colore arancione, la medesima… e una mascherina che il soggetto fa uso in quanto si vede dal fumo che è stato fatto uso da parte delle Forze dell’Ordine di lacrimogeni.>>

P.M.: <<In che contesto siamo qui?>>

Teste ZAMPESE: <<Siamo sempre nel contesto degli scontri di Via Tommaso Ivrea antecedenti all’assalto del blindato.>>

P.M.: <<Ci sono altri soggetti in questo frame dal punto di vista del contesto che qualche modo avete poi ritrovato in qualche situazione?>>

Teste ZAMPESE: <<Noi le immagini della 164 133 ci ha permesso di individuare numerosi soggetti, in questa foto in particolare in questo momento non ne noto, un soggetto che comunque parteciperà a vari scontri che è il soggetto non identificato…>>

P.M.: <<E’ noto, no non è noto.>>

Teste ZAMPESE: <<In questa foto non riesco a vedere in questo momento soggetti identificati.>>

P.M.: <<Stavamo parlando di individuazione di soggetti, ci sono soggetti che non sono stati identificati che sono in questa foto?>>

Teste ZAMPESE: <<No, c’è un soggetto che notiamo che parteciperà a vari scontri che è il soggetto con la casacca, vestito con la tuta di colore azzurro e colore bianco.>>

P.M.: <<In che posizione è in questa foto?>>

Teste ZAMPESE: <<E’ nella posizione arretrata rispetto… sulla destra del teleschermo, in alto, questo soggetto sì.>>

P.M.: <<In particolare dove poi si nota anche questo soggetto?>>

Teste ZAMPESE: <<In Piazza Rimonda si nota se non sbaglio.>>

P.M.: <<In che occasione?>>

Teste ZAMPESE: <<Nel momento dell’attacco al Defender>>

P.M.: <<E sono quei fatti successivi o antecedenti rispetto a quelli…?>>

Teste ZAMPESE: <<Sono fatti antecedenti, qua ci troviamo in un periodo compreso tra le 15 e le 15 e 30.>>

P.M.: <<Cioè antecedenti questi o antecedenti quelli?>>

Teste ZAMPESE: <<No, i fatti di Piazza Rimonda sono intorno alle 17 e 25, dunque questo è un momento antecedente, quello che vediamo, poi se è possibile mostrerei il reperto 164 133 la foto 0029, che è la foto dove si vede un soggetto che presenta il medesimo casco arancione, una maglia bianca con un numero dietro, con il numero 4 e presenta dei pantaloni scuri con delle tasche laterali e scarpe scure, queste sono immagini successive rispetto a quelle viste precedentemente, ci troviamo in Via Casaregis sempre nella giornata del 20.>>

P.M.: <<Successive rispetto a quelle viste precedentemente, vorrei che lei fosse più chiaro, nel senso…>>

Teste ZAMPESE: <<Quelle di Via Tommaso Ivrea.>>

P.M.: <<E invece rispetto all’immagine che avevamo visto, la prima che lei ha indicato come immagine del giorno 20, cioè Corso Torino?>>

Teste ZAMPESE: <<E’ antecedente, l’attacco al blindato…>>

P.M.: <<Antecedente quale, mi scusi, perché lei mi dice antecedente e non si capisce quale sia antecedente rispetto a cosa.>>

Teste ZAMPESE: <<Qui per avere un riscontro spazio temporale siamo…>>

P.M.: <<Mi scusi Zampese, questa è antecedente o successiva rispetto all’attacco al blindato?>>

Teste ZAMPESE: <<E’ antecedente.>>

P.M.: <<Quindi rispetto a quello che lei stava dicendo, perché lei ha detto che Tommaso Ivrea è antecedente rispetto a questo, quindi questa è in un periodo di tempo compreso tra Tommaso Ivrea e Corso Torino quindi il blindato.>>

Teste ZAMPESE: <<Perfetto, è in mezzo a queste due fasi, poi se è possibile vorrei mostrare la foto 143 10 la foto 003 che sono immagini della Scientifica che ci mostrano le foto di un soggetto che indossa un berretto grigio verde, una maglietta di colore chiaro, con l’effigie di un volto sulla parte anteriore, queste immagini sono riferite alla manifestazione dei migranti del giorno 19, la zona è quella di Carignano non riesco a distinguere la via dalle immagini, comunque è la zona di Carignano al momento della partenza, del concentramento e della partenza.>>

P.M.: <<Quale è la ragione per cui ha evidenziato questa fotografia?>>

Teste ZAMPESE: <<Per la presenza della maglia riscontrata nelle immagini del giorno 20, la maglia con l’effigie, la maglia è identica visibile nella foto 164 133 nei frame 0038 e la presenza di un berretto grigio verde che il soggetto indossa sia nella giornata del 20 e del 21.>>

P.M.: <<E che era il berretto che lei aveva evidenziato nei precedenti frame?>>

Teste ZAMPESE: <<Nei frame precedenti sì, nei frame 049 di Luna Rossa, 164 133 e nei frame relativi al giorno 21 innanzi alla motorizzazione civile nel reperto 187 immagine 268, poi se è possibile, vorrei mostrare la foto 70 H che è il reperto del Corriere della Sera, contraddistinta dalla sigla OGGS 9 TIS, questa è una foto sempre riferita al giorno 20 sono le fasi susseguenti agli scontri di Via Tommaso Ivrea e riguardano Via Casaregis, vediamo che i manifestanti hanno eretto delle barricate e sono antecedenti alle fasi dell’assalto al blindato, in questa immagine il soggetto indossa il casco arancione, è visibile il berretto portato sotto il casco, traspare il filtro bianco, si nota anche il piercing sotto labiale nonché la felpa scura legata al volto, al collo, la felpa precedentemente, per quanto riguarda il giorno 20 era legata alla vita del soggetto, lo possiamo riscontrare nella foto 038 del reperto 164 133.>>

P.M.: <<Ci sono altre fotografie da cui avete evidenziato, individuato particolari di questo soggetto?>>

Teste ZAMPESE: <<Abbiamo fornito le fotografie al Gabinetto Regionale di Polizia Scientifica per effettuare una comparazione, sono state effettuate due…>>

P.M.: <<Con riferimento sempre alla giornata del 20 volevo che lei vedesse ancora due immagini, allora la prima è tratta dal reperto 164 251 e il frame è lo 0004, se mi può riferire di che contesto si tratta e se in qualche modo si evidenzia lo stesso soggetto di cui abbiamo parlato fino adesso…>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, questa è una fase dell’assalto al blindato si nota sullo sfondo il blindato, si nota sul lato a sinistra in basso il soggetto con una maglia bianca con il numero 4, la felpa sempre legata al collo e il casco di colore arancione, questi particolari ce lo mettono in relazione con le foto che ho precedentemente mostrato.>>

P.M.: <<In queste immagini ci sono altri soggetti che sono stati poi, alla fine dell’attività investigativa evidenziati?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, è una fase in cui avviene praticamente il saccheggio del blindato e vediamo il soggetto che presenta una tuta di colore grigio in alto a destra che è stato identificato in Bonecchi Duccio, con un cappuccio posteriore, perfetto quel soggetto in alto a destra, che è stato identificato dall’ufficio attraverso altre immagini e verificando anche le posizioni i capi di abbigliamento che indossava è stato identificato in Bonecchi Duccio.>>

P.M.: <<Ancora con riferimento alla giornata del 20, le mostro un’altra immagine che più che altro mi interessava per verificare alcuni ulteriori particolari dell’abbigliamento, si tratta del reperto 143 42 PS il frame 0001, se ci dice quando sono state scattate e dove siamo.>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, sono immagini relative… sono state scattate nel giorno 20 e sono riferite al momento intorno alle 17 momento in cui la Polizia di Stato ha liberato praticamente la Piazza Tommaseo, la piazza sottostante che è Piazza Tommaseo, nel quale il soggetto indossa la medesima felpa con un disegno orizzontale di colore bianco e rosso e il cappuccio, nella circostanza non ha più il casco comunque la felpa ci permette di identificare il medesimo soggetto delle foto precedenti.>>

P.M.: <<Con riferimento a quello che lei stava dicendo volevo farle vedere qualche altro particolare sempre di questo reperto 143 42 PS il frame 0007, se può…>>

Teste ZAMPESE: <<Sul lato a destra, in questa immagine, si nota la presenza del casco arancione che era stato notato delle immagini di Via Casaregis e Via Tommaso Ivrea e durante l’assalto al blindato.>>

P.M.: <<Si vede tutto sommato in una maniera mi sembra anche più chiara quello che è il disegno sulla maglia?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, è riscontrabile il disegno presente nella felpa, ci sono anche sempre altri frame riferiti a quel momento.>>

P.M.: <<Ecco questo è lo 0010, forse c’è ancora una fotografia se forse possiamo vedere che evidenzia ulteriormente l’abbigliamento, è il reperto 143 66 PS il frame 0003, se ci riferisce…>>

Teste ZAMPESE: <<Sono delle immagini riferite al giorno 21 anche l’orario potrebbe essere compatibile, il soggetto indossa il casco, vedendo l’immagine così mi sembra che si tratti di immagini riferite a Corso Sardegna, momento in cui il soggetto ha in mano una bottiglia, indossa la medesima felpa, si nota sempre la presenza dello zaino è travisato, si nota la mascherina, la presenza del casco bianco del berretto calzato sotto il casco.>>

P.M.: <<Lei stava facendo riferimento poi all’attività che è stata fatta per arrivare all’individuazione, all’identificazione della persona, ci può spiegare quali sono stati gli elementi sulla base dei quali siete arrivati ad identificare la persona?>>

Teste ZAMPESE: <<Siamo giunti all’identificazione del soggetto con Puglisi Francesco attraverso una individuazione fatta dalla DIGOS di Catania, fatta da più appartenenti alla DIGOS e precisamente quella dell’8 gennaio 2002 effettuata dal Vice Questore aggiunto Burrascano Salvatore, il sostituto Commissario Finocchiaro Maria, Ispettore Sterantino Angelo, l’Agente Basile Giuseppe e l’Agente scelto Abbondanza Vincenzo, questi elementi della DIGOS di Catania hanno identificato il soggetto della foto Baldassarri 3 la foto 002 in Puglisi Francesco.>>

Avv. TARTARINI: <<Si può sapere che atto sta consultando il testimone?>>

Teste ZAMPESE: <<Sto guardando dei miei appunti con la foto che mi ero preso.>>

Avv. TARTARINI: <<Chiedo che ne sia dato atto di questo.>>

Teste ZAMPESE: <<Anche perché non riuscirei a ricordarmi tutti questi nomi.>>

Avv. TARTARINI: <<No, no, per carità, ma siccome abbiamo chiesto finora che tipo di atti stava consultando ora emerge che sono suoi appunti, per me non c’è nessun problema, l’importante è che rimanga.>>

P.M.: <<Credo che l’autorizzazione originaria era stata chiesta addirittura dal Pubblico Ministero comprendeva gli atti e gli appunti, quindi…>>

Avv. TARTARINI: <<Mi pare di non aver fatto un opposizione, mi pare di aver chiesto che sia messo a verbale, che rimanga a verbale che specificasse cosa stava consultando!>>

P.M.: <<E’ rimasto a verbale, è questa la fotografia a cui lei si stava riferendo?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, è questa la foto che è stata fatta pervenire alla DIGOS di Catania.>>

P.M.: <<Sulla base della quale è avvenuto, lei dice, il riconoscimento di soggetti che ha prima elencato?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, è stata fatta successivamente in data 18/04/2002 su alcune foto di Luna Rossa 133, che avevo precedentemente mostrato, la foto in cui il soggetto si trova in Via Ivrea.>>

P.M.: <<Cioè il fotogramma 49?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, è stato identificato sempre il soggetto in Puglisi Francesco.>>

P.M.: <<Da chi questa volta?>>

Teste ZAMPESE: <<In questo caso hanno proceduto all’identificazione il sostituto Commissario Finocchiaro Maria, Ispettore Sterantino Angelo, il vice Sovrintendente Termire Alessia, l’Assistente Basile Giuseppe.>>

P.M.: <<Quindi avete acquisito diciamo questo dato di conoscenza da parte del personale della DIGOS di Catania, poi lei ci ha già riferito…>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, dicevo che nella circostanza della prima identificazione ci hanno fornito delle foto del Puglisi Francesco che abbiamo utilizzato per la successiva comparazione.>>

P.M.: <<Lei ha già fatto riferimento ad alcuni ulteriori riscontri che voi avete ottenuto rispetto a questa identificazione attraverso l’attività di perquisizione, quando ci ha evidenziato, abbiamo visto prima, il marsupio identico quello che era ritratto nelle fotografie che abbiamo visto e di un paio di pantaloni analogamente identici a quelli che erano stati effigiati nelle fotografie, ci sono stati poi altri elementi in qualche modo che voi avete acquisito?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, allora, per quanto riguarda... sto visionando il verbale firmato a mio nome del sequestro, oltre al marsupio abbiamo sequestrato quattro immagini a colori relative a episodi che sono avvenuti a Genova.>>

P.M.: <<E voi le avete poi inserite nel fascicolo fotografico?>>

Teste ZAMPESE: <<Le abbiamo inserite nel fascicolo fotografico sì.>>

P.M.: <<Al Pubblico Ministero risultano, dunque sono le fotografie 008, 009, 010 e 011…>>

Teste ZAMPESE: <<Sì.>>

P.M.: <<Queste sono le fotografie che voi avete rinvenuto?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, queste sono le fotografie che sono state sequestrate a Puglisi Francesco.>>

P.M.: <<Quindi questa, poi?>>

Teste ZAMPESE: <<Questa ulteriore immagine, perfetto.>>

P.M.: <<Questa immagine ulteriore che voi avete in qualche modo sequestrato, avete trovato, vi consente in qualche modo di individuare qualcuno dei soggetti in queste immagini?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, c’è un immagine è la foto che avevamo indicato come numero 1 dove si vedeva proprio Puglisi Francesco che è il soggetto che si nota dietro il soggetto in primo piano.>>

P.M.: <<In questa foto?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, sulla destra dietro... praticamente sulla sinistra del soggetto in primo piano e anche in quell’immagine la DIGOS di Catania riconosceva il soggetto in Puglisi Francesco, le immagini sono riferite al giorno 21 e si nota sullo sfondo l’incendio della barricata nel sottopasso ferroviario.>>

P.M.: <<Sulla base di che cosa lei riferisce che questo soggetto dovrebbe identificarsi in Puglisi Francesco?>>

Teste ZAMPESE: <<Per la peculiarità dell’abbigliamento che indossa il soggetto, il casco di colore bianco, la felpa con dei disegni orizzontali e i pantaloni di colore scuro.>>

P.M.: <<Lei sa o avete trovato poi delle immagini dello stesso tipo… perché questa, come lei stava riferendo, è un immagine che voi avete rinvenuto presso l’abitazione di Puglisi Francesco in sede di perquisizione, nel materiale che voi avevate visionato avevate trovato…?>>

Teste ZAMPESE: <<Avevamo trovato dei filmati che sono stati inclusi nel DVD che mostrano il soggetto presente in quella parte della città in quel contesto.>>

P.M.: <<Le faccio vedere la foto 151 29, perché la foto che lei mi ha detto prima che l’avete trovata a casa di Puglisi riguardava Corso Sardegna, ho capito bene?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, riguardava la zona di Corso Sardegna altezza di Piazza Giusti.>>

P.M.: <<Le faccio vedere una fotografia, il reperto 151 29 il frame 0007.>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, qui ci troviamo sempre in Corso Sardegna in una zona leggermente più a monte a quella della foto precedente che avevamo sequestrato, la foto è un po’ schiacciata, comunque è sempre all’altezza di Corso Sardegna.>>

P.M.: <<Ecco, qui si individuava il soggetto che voi avevate in qualche modi evidenziato?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, si individuava, il soggetto indossante e calzante in quel contesto un casco di colore bianco e indossante la felpa e ovviamente quei pantaloni scuri.>>

P.M.: <<E in questa immagine si trova da che parte mi scusi?>>

Teste ZAMPESE: <<Si trova sul lato sinistro rispetto allo schermo, in un contesto in cui i manifestanti si contrappongono alle forze dell’ordine.>>

P.M.: <<Quindi questa era sostanzialmente la foto che voi avete sequestrato e c’è un’altra foto che è la 0010?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, questa è una foto che è riferita alla, è riferita a Via Giovanni Torti è possibile che questa foto sia stata scattata nel giorno, anche nel giorno precedente, nel giorno 20 perché la banca che è lì situata, che è la Banca Nazionale del Lavoro al 32 rosso è stata incendiata nel giorno precedente.>>

P.M.: <<Poi c’è un’altra fotografia che è la 00011, se ci dice quale è il contesto di questa?>>

Teste ZAMPESE: <<Eh, in questo momento…>>

P.M.: <<Il luogo?>>

Teste ZAMPESE: <<Non riesco in questo momento ad individuarlo.>>

P.M.: <<E’ stata comunque una fotografia che è stata sequestrata…?>>

Teste ZAMPESE: <<E’ stata sequestrata nella disponibilità di Puglisi.>>

P.M.: <<Nella disponibilità di Puglisi, benissimo. Senta, avete trovato riscontro di altri elementi dell’abbigliamento di Puglisi sulla base di questo soggetto…?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, abbiamo sequestrato un paio di pantaloni di colore scuro…>>

P.M.: <<No, questo me lo ha già detto i pantaloni, avete acquisito per esempio della documentazione, avete, vi è stata trasmetta documentazione fotografica con riferimento a qualche particolare sull’abbigliamento del Puglisi?>>

Teste ZAMPESE: <<No, direi diciamo che gli elementi che abbiamo trovato li abbiamo documentati.>>

P.M.: <<Allora a lei risulta o avete accertato nell’ambito dell’attività che lei ha fatto, lei ha detto che è andato anche personalmente a Catania a svolgere poi la perquisizione e a trarre in arresto la persona, se Puglisi fosse già stato coinvolto in altre vicende giudiziarie?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, il Puglisi era un…, comunque è rimasto coinvolto in un’altra, praticamente aveva subito una perquisizione domiciliare presso la propria abitazione e nel quale era stato rinvenuto del materiale esplodente.>>

P.M.: <<Ecco, al di là del merito complessivo di questa cosa su cui ha già riferito Burrascano e quindi non abbiamo interesse a tornarci, fu repertato e rinvenuto qualche cosa in quella occasione?>>

Teste ZAMPESE: <<No, nella circostanza era stato filmato uno zaino Invicta del tipo identico a quello notato nella disponibilità del Puglisi.>>

P.M.: <<Ecco, le mostro la foto 001 bis, album Catania 0011.jpeg, mi dice se questo è il riferimento?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, questo è un estrapolazione di un’immagine che ci ha fornito la DIGOS di Catania riferita alla perquisizione effettuata al Puglisi.>>

P.M.: <<In epoca antecedente ai fatti del G8?>>

Teste ZAMPESE: <<In epoca antecedente ai fatti del G8 sì.>>

P.M.: <<E dove era stato rinvenuto, fotografato, filmato uno zaino analogo a quello…>>

Teste ZAMPESE: <<A quello che è nella disponibilità del Puglisi nel giorno 21.>>

P.M.: <<Un secondo, lei ha partecipato, mi diceva, alla perquisizione a carico del Puglisi Francesco, mi dice dove si è svolta e oltre al rinvenimento delle cose quali erano i locali…?>>

Teste ZAMPESE: <<Mah, è stata svolta innanzitutto nel locale dove il Puglisi Francesco è stato rintracciato all’interno del centro sociale Guernica Fabric, sito nella zona industriale (inc.) di Catania.>>

P.M.: <<Avete fatto un servizio fotografico all’interno del luogo dove…?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, è stato effettuato un servizio fotografico effettuato da personale della Scientifica di Catania.>>

Avv. TARTARINI: <<Scusi, se ci fosse l’indicazione degli atti della Polizia Scientifica perché quello che abbiamo trovato noi non è a firma né data della presenza del testimone, tale operazione.>>

P.M.: <<Ma di cosa?!>>

Avv. TARTARINI: <<Se riuscissimo a capire quale è l’atto o di trasmissione o di delega di questo servizio di Polizia Scientifica.>>

P.M.: <<Ma di che?!!>>

Avv. TARTARINI: <<Di cui ha appena parlato, Dottore.>>

P.M.: <<Non ho capito, non so di che cosa, servizio di che?>>

Avv. TARTARINI: <<Scusi se non sa di che cosa è un po’ un problema perché lei ha appena riferito di un servizio…>>

P.M.: <<Ha effettuato una perquisizione, ha partecipato a una perquisizione…>>

Avv. TARTARINI: <<Ah, questo è un servizio fotografico che riguarda la perquisizione?>>

P.M.: <<Fatto in occasione della perquisizione.>>

Avv. TARTARINI: <<Ecco, vorrei sapere se c’è un atto ufficiale in cui è stato trasfuso questo servizio fotografico…>>

P.M.: <<Perbacco, c’è un fascicolo fotografico e visto che la Difesa conosce così bene questi atti sono depositati all’interno del DVD della posizione Puglisi all’interno di una cartella con scritto “fotografie Guernica Fabric indicate da foto Guernica Fabric 0001 fino a foto Guernica Fabric 0028” basta?>>

Avv. TARTARINI: <<Sì, sì, io però ho il problema che il verbale che ho non dà atto neanche della presenza dell’odierno teste.>>

P.M.: <<E allora?!>>

Avv. TARTARINI: <<No, per carità, lo faccio presente, poi il Tribunale deciderà cosa fare.>>

P.M.: <<Beh, se lo fa presente è un conto, se si oppone è un altro.>>

Avv. TARTARINI: <<E allora mi oppongo.>>

P.M.: <<Se si oppone specifica meglio. Posso andare avanti, Presidente?>>

PRESIDENTE: <<Allora, il teste ha partecipato alla prima perquisizione, che non è quella a cui si riferiscono le ultime foto prese in quel centro sociale di Catania, se non vado errato…>>

Teste ZAMPESE: <<No, no, confermo ho partecipato proprio a quella perquisizione, una unica perquisizione è stata fatta.>>
P.M.: <<Scusi, forse c’è stato un equivoco su questo, allora, fino adesso non abbiamo fatto vedere fotografie del luogo della perquisizione, abbiamo fatto vedere le fotografie dei reperti, è stata mostrata una fotografia di uno zaino, questo zaino è uno zaino che è stato filmato nel corso di altra attività investigativa su cui ci ha riferito l’ispettore Burrascano quando era stato sentito, in cui avevano filmato la presenza di uno zaino analogo a quello che in qualche modo è stato ritenuto, per questa ragione queste immagini sono state consegnate dall’Ispettore Burrascano e dalla DIGOS di Catania alla DIGOS di Genova che li ha consegnati al Pubblico Ministero che le ha depositate in atti, questo per lo zaino, per quanto riguarda invece quello che stavo chiedendo ora al teste, cioè di potergli mostrare le fotografie del luogo dove lo stesso ha eseguito la perquisizione, lo stesso ha partecipato, ora poi se lui ha redatto il fascicolo fotografico non lo so, ma sono luoghi che ha visto perché è andato ha perquisito e ha effettuato i sequestri.>>

PRESIDENTE: <<Cioè fisicamente ha visto quei luoghi?>>

Teste ZAMPESE: <<Ho fatto la perquisizione e contestualmente sono state fatte delle fotografie.>>

PRESIDENTE: <<Allora il P.M. prosegua.>>

P.M.: <<Sì, rapidamente questo è allegato in atti, sta nel foto Guernica Fabric 001 è la documentazione fotografica del servizio eseguito in data 4 dicembre 2002, allora, le faccio vedere questa è la foto 0003 se mi dice se riconosce i luoghi.>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, questa è l’immagine esterna del Guernica Fabric.>>

P.M.: <<Ecco, la 004 qui abbiamo delle scritte…>>

Teste ZAMPESE: <<Sono alcuni particolari sì, alcune scritte presenti sul muro.>>

P.M.: <<Le ha viste lei queste scritte “supporto blek blok” “DIGOS boia” “Giuliani vive”?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, unicamente in quel contesto, in quella notte ho visto la presenza di queste scritte.>>

P.M.: <<Ci stava altra gente oltre al Puglisi dentro questo centro sociale?>>

Teste ZAMPESE: <<No, era l’unica persona presente all’interno della struttura in quel momento.>>

P.M.: <<Cioè lui era il centro sociale?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, lui era l’unica persona che era dentro e niente...>>

P.M.: <<Foto 005 queste sono altre fotografie?>>

Teste ZAMPESE: <<Sempre dall’esterno della struttura sì verso gli altri lati.>>

P.M.: <<06.>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, sono sempre alcune scritte.>>

P.M.: <<07?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, identico a quello precedente, sempre immagini di scritte presenti sul muro dell’edificio esterno sì.>>

P.M.: <<08 e 09, questo è l’interno?>>

Teste ZAMPESE: <<Questa è la porta in cui si accedeva ai locali, era una struttura un po’ più grande, era la porta in cui si accedeva ai locali adibiti diciamo al centro.>>

P.M.: <<Questa è la foto 10, queste sono altre scritte?>>

Teste ZAMPESE: <<Queste invece sono scritte però presenti all’interno del centro.>>

P.M.: <<Foto 11.>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, sono scritte nelle pareti interne.>>

P.M.: <<Foto 12?>>

Teste ZAMPESE: <<Questa è la porta esterna che avevamo già visto per entrare.>>

P.M.: <<Foto 13?>>

Teste ZAMPESE: <<Questa è un particolare di una stanza.>>

P.M.: <<Foto 14? Questo è il particolare credo della foto di prima.>>

Teste ZAMPESE: <<Questa è praticamente la stanza dove è presente anche un giaciglio dove stava il Puglisi.>>

P.M.: <<Foto 16.>>

Teste ZAMPESE: <<Alcuni particolari della foto.>>

P.M.: <<Le faccio vedere questa, la foto 25.>>

Teste ZAMPESE: <<Sì questa è una scritta presente in una parete interna della stanza del centro.>>

P.M.: <<Ecco, il riferimento Jimmy si riferisce a qualcuno in particolare?>>

Teste ZAMPESE: <<Ma avevamo appreso dai colleghi della DIGOS di Catania che lui aveva il soprannome di Jimmy.>>

P.M.: <<Quindi Jimmy è sostanzialmente il soprannome di Puglisi?>>

Teste ZAMPESE: <<Esatto.>>

P.M.: <<Senta, passiamo alle…, sono state fatte delle relazioni di comparazione si Puglisi?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, sono state fatte due comparazioni fisiognomiche, una riferita al soggetto, al medesimo soggetto comunque nelle foto del giorno 21 e una del giorno 20.>>

P.M.: <<Ecco, la prima comparazione quale data porta?>>

Teste ZAMPESE: <<La prima comparazione è stata fornita nella figura uno, una foto del reperto…>>

P.M.: <<Sì, mi scusi, mi rendo conto che poi, che data porta la prima comparazione, la data della prima comparazione?>>

Teste ZAMPESE: <<In questo momento non ce l’ho disponibile perché non ce l’ho completa mi manca l’ultima parte e non ho la data.>>

P.M.: <<Okay, mi dice le foto, me le descrive per vedere se parliamo della cosa giusta?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, allora la prima foto è il reperto 90 del CD agenzia ANSA, è una foto dove si vede il soggetto nel sottopasso ferroviario.>>

P.M.: <<Ecco, c’è qualche altro dato, il reperto 90?>>

Teste ZAMPESE: <<No, non ho il numero della foto, reperto 90 a pagina 4 della comparazione.>>

P.M.: <<Questa?>>

Teste ZAMPESE: <<E’ comunque un’immagine, è contenuta nel CD che sicuramente è indicato meglio il numero del reperto.>>

P.M.: <<Questa è la foto che sto mostrando?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì.>>

P.M.: <<Quindi allora il Pubblico Ministero dà atto che si tratta, intanto della foto contenuta a pagina 4 della relazione datata 9 aprile 2002 del Gabinetto Regionale di Polizia Scientifica e si tratta del reperto nr, 90, la foto G8108.jpeg, quindi questa è una delle foto che voi avete…?>>

Teste ZAMPESE: <<Una foto che abbiamo sottoposto a comparazione.>>

P.M.: <<Poi?>>

Teste ZAMPESE: <<Poi a pagina 5 ci sono 2 foto del soggetto riferite al Puglisi che ci sono state fornite dalla DIGOS di Catania al momento della prima, dell’identificazione dell’8 gennaio 2002, contestualmente all’identificazione ci sono state trasmesse, fatte pervenire.>>

P.M.: <<Questa?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, delle foto, sì è questa qua.>>

P.M.: <<Questa è la foto DIGOS Catania under score 08-0102jpeg.>>

Teste ZAMPESE: <<Sempre un ulteriore foto sempre di Puglisi Francesco.>>

P.M.: <<Questa?>>

Teste ZAMPESE: <<Perfetto.>>

P.M.: <<Quindi 080102, no scusi, a no questa è la foto comunque.>>

Teste ZAMPESE: <<Con queste foto è stata eseguita la comparazione, mentre la seconda comparazione…>>

P.M.: <<Sì, mi scusi un attimo, senta quando lei ha fatto riferimento alle fotografie di pagina 4, lei ha indicato il reperto 90 dell’agenzia ANSA giusto?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, sono due foto effettivamente però.>>

P.M.: <<Ecco, è questo che volevo lei mi chiarisse.>>

Teste ZAMPESE: <<(inc.) devo precisare, una, l’altra fotografia che è stata utilizzata che è nel medesimo contesto.>>

P.M.: <<Allora una è questa che ho mostrato prima, il reparto 90 G8108.>>

Teste ZAMPESE: <<E l’altra proviene dal reperto 65 D del CD Grazia Neri.>>

P.M.: <<Che sarebbe questa?>>

Teste ZAMPESE: <<Che sarebbe questa.>>

P.M.: <<Quindi è il reperto 65 D, il Pubblico Ministero precisa che si tratta del reperto 65 D_54.jpeg, okay>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, sono due foto contestuali comunque fatte da due…>>

P.M.: <<Sono due foto differenti?>>

Teste ZAMPESE: <<Due foto differenti che riguardano comunque più o meno lo stesso spazio temporale.>>

P.M.: <<Quindi prima relazione queste due fotografie più le due fotografie che vi sono state trasmesse dalla DIGOS di Catania che abbiamo visto prima che lei ha indicato?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, poi per quanto riguarda la seconda comparazione…>>

P.M.: <<Sa quale è la data di questa seconda comparazione?>>

Teste ZAMPESE: <<No, neanche in questo caso posso essere utile, allora a pagina 4 abbiamo fornito il frame, un frame estrapolato dal reperto 164 133.>>

P.M.: <<Che descrive che cosa mi scusi?>>

Teste ZAMPESE: <<Ma descrive, è stato utilizzato il viso del soggetto che indossa il casco arancione, sono immagini riferite a via Tommaso Ivrea.>>

P.M.: <<Questa?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, perfetto, la scientifica ha utilizzato il particolare del viso.>>

P.M.: <<Esatto, allora diamo atto che si tratta intanto della comparazione datata 29 aprile 2002 e reperto è il reperto 164 133 0049 che è questo, poi vi era un particolare di questa foto sempre nella relazione?>>

Teste ZAMPESE: <<Prego, no abbiamo utilizzato questa foto e l’abbiamo confrontata con le foto sempre che erano…, le stesse foto che erano state fornite dalla DIGOS di…, ulteriore foto che erano state fornite dalla DIGOS di Catania di Puglisi.>>

P.M.: <<Che erano già quelle di prima?>>

Teste ZAMPESE: <<No, sono delle ulteriori foto.>>

P.M.: <<Questa?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, perfetto.>>

P.M.: <<Ce ne erano altre oltre a questa?>>

Teste ZAMPESE: <<Direi che erano unicamente queste.>>

P.M.: <<Questa e un’altra foto?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, è sempre…>>

Avv. TARTARINI: <<Però voglio dire, se il testimone dice una cose , poi il Pubblico Ministero può anche sapere per sua conoscenza che non è così e però non è che può suggerire al teste quali sono le foto quando il teste ci ha appena detto che era l’unica foto.>>

P.M.: <<Le rifaccio la domanda in un modo diverso, senta le faccio vedere le fotografie della relazione che è già stata acquisita agli atti del fascicolo per il dibattimento perché sono già state prodotte, ed in particolare quella della relazione del 29 aprile, ecco allora queste sono le fotografie che aveva riferito prima?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì esattamente.>>

P.M.: <<Ecco, mi dice quale è il reperto di queste fotografie così lo ricapitoliamo per l’Avvocato?>>

Teste ZAMPESE: <<164 133.>>

P.M.: <<Perfetto, poi ci sono queste due fotografie indicate a pagina 5 della relazione del 29 aprile sono?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, no sono due foto diverse e si evidenziano dallo sfondo.>>

P.M.: <<Ecco, e queste sono state trasmesse da chi?>>

Teste ZAMPESE: <<Sempre dalla DIGOS di Catania.>>

P.M.: <<Dalla DIGOS di Catania.>>

Teste ZAMPESE: <<Sono state messe in relazione fra loro.>>

P.M.: <<Va bene, okay, Presidente possiamo fare 10 minuti di sospensione perché mi sembra che il teste sia…

Il processo viene sospeso.

Il processo riprende.
P.M.: <<Soltanto una cosa ancora volevo chiederle, con riferimento alla posizione di quel soggetto che poi lei ha detto attraverso l’attività investigativa complessiva è stato identificato in Puglisi Francesco, noi abbiamo visto delle immagini della giornata del 20 e della giornata del 21, con riferimento alla giornata del 20 lei ha specificato essere immagini, quelle che comunque fino ad ora aveva preso in considerazione, essere riferibili ad un contesto di fatti che si sono verificati nel pomeriggio della giornata del 20, se non ricordo male, in un contesto immediatamente antecedente e poi successivo rispetto ai fatti diciamo del blindato, quando avevamo parlato degli altri soggetti, fino a questo punto per esempio Vecchi, Cugnaschi e Funaro e li abbiamo in qualche modo collocati nella giornata del 20, devono essere ricondotti allo stesso contesto in cui si è in qualche modo segnalato alla persona di Puglisi o a un contesto differente?>>

Teste ZAMPESE: <<No, per quanto riguarda la giornata del 20 sono due contesti differenti, Cugnaschi Marina, Vecchi Vincenzo e Funaro possono essere riferibili comunque alle condotte poste in essere da soggetti riconducibili al blocco nero, mentre per quanto riguarda la giornata del 20 le condotte del Puglisi riguardano gli scontri avvenuti dopo che il corteo dei disobbedienti era stato fermato da una carica dei Carabinieri e vi era stata una degenerazione da parte di alcune frange che nelle zone limitrofe di Via Tolemaide in Via Casaregis e in Via Tommaso Ivrea avevano iniziato a porre in essere violenti scontri con il contingente dei Carabinieri.>>

P.M.: <<Quindi, diciamo, che da una parte c’è una situazione di attività, diciamo, delittuosa, di danneggiamenti che si sono verificati nella mattinata del 20 nell’ambito del discorso del blocco nero, altro è invece, e questo riguarda la posizione del soggetto identificato come Puglisi, per la giornata del 20 una situazione di scontri che si sono verificati a margine diciamo del corteo delle tute bianche?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì.>> 

P.M.: <<Successivamente allo scontro tra i Carabinieri e il corteo?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, di Corso Torino.>>

P.M.: <<E in questa parte si colloca nella giornata del 20 la posizione di quel soggetto?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì.>>

P.M.: <<Ecco, mentre invece con riferimento alla giornata del 21 poi avete fatto… si operava lo stesso tipo di distinzione?>>

Teste ZAMPESE: <<No, per quanto riguarda la giornata del 21 non c’è stata una distinzione anche perché c’è stato un unico corteo che è stato il corteo internazionale, dunque non era possibile delineare così in maniera così precisa i manifestanti, se appartenessero o si muovessero all’interno di uno o dell’altro corteo.>>

P.M.: <<Veniamo alla posizione successiva.>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, se è possibile vorrei mostrare il reperto 150…>>

P.M.: <<Intanto di che soggetto, cioè voglio dire…?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, parliamo di Finotti Luca.>>

P.M.: <<Allora vediamo come abbiamo fatto precedentemente la ricostruzione di quella che è l’individuazione di un soggetto e poi le modalità con cui è stato identificato e l’eventuale materiale consegnato alla Polizia Scientifica.>>

Teste ZAMPESE: <<Se possibile, vorrei mostrare il reperto 150 primo La Sette, il fotogramma 007, questa immagine è un immagine estrapolata da un fotogramma di una ripresa fatta dall’emittente La Sette, successiva al tragico episodio della morte di Carlo Giuliani, nella quale viene ripreso un giovane, non ripreso in volto che rilascia un intervista nella quale oltre a fare riferimento di aver partecipato all’episodio dell’assalto del Defender…>>

Avv. TARTARINI: <<Io però non credo che possa riferire sul contenuto dell’intervista.>>

P.M.: <<Perché no?>>

Avv. TARTARINI: <<Perché o produce l’intervista su qualche supporto o altrimenti non vedo perché può riferire sul contenuto dell’intervista che non è un atto di indagine.>>

P.M.: <<Se lui ha sentito un intervista dice “ho sentito un intervista che diceva che…” cioè non è mica un atto di Polizia Giudiziaria fatto da lui, non capisco questo.>>

Avv. TARTARINI: <<Che venga prodotta l’intervista, va be’ comunque l’opposizione è in questo senso…>>

PRESIDENTE: <<Mi scusi, l’intervista l’ha sentita lei?>>

Teste ZAMPESE: <<L’intervista l’abbiamo contenuta nei CD che abbiamo consegnato…>>

PRESIDENTE: <<Allora, precisi un attimo che intervista è per cortesia, cioè è un intervista televisiva?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, che ci è servita per giungere alla zona di identificazione dei manifestanti.>>

PRESIDENTE: <<Cioè l’intervista fatta da che emittente?>>

Teste ZAMPESE: <<Dall’emittente La Sette.>>

PRESIDENTE: <<Quindi non è un problema di inutilizzabilità perché non è una dichiarazione proveniente dagli imputati in quanto tale, cioè è un intervista che… prego può continuare.>>

Teste ZAMPESE: <<Rilasciava questa intervista, che tra l’altro è contenuta nei DVD che abbiamo consegnato relativi al soggetto, nella quale, oltre a parlare comunque dell’episodio della morte di Giuliani, fa riferimento di provenire da Pavia e questo ci dà un indicazione sulla provenienza del soggetto, da queste immagini, essendo comunque il soggetto non ripreso in volto, notiamo alcuni...>>

P.M.: <<Scusi Zampese, può fermarsi un secondo?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì.>>

P.M.: <<Va bene, andiamo avanti, poi semmai ritorniamo su questo punto eventualmente possiamo sentire quello che è il reperto, prego.>>

Teste ZAMPESE: <<Notiamo alcuni capi di abbigliamento, quali un paio di scarpe grigie comunque scure, tipo da ginnastica, un paio di jeans che risultano avere un particolare di una risvolta, la risvolta destra che comunque risultano essere più lunghe diciamo al soggetto che sono appunto rincalzati nella parte destra, abbiamo una risvolta sulla parte destra, questo particolare praticamente ci ha attivato al fine di ricercare un soggetto con analoghe caratteristiche nelle immagini che avevamo a disposizione, chiedo se possibile, di mostrare il reperto 70 H OGH 34 Y 3 S, queste immagini che sono riferite a un momento sempre riferito al giorno 20, a un momento successivo comunque sempre all’episodio Giuliani e mostrano un giovane comunque in un comportamento aggressivo nei confronti delle Forze dell’Ordine, mentre lancia alcuni corpi contundenti all’indirizzo dei Carabinieri che erano in quella zona preposti.>>

Avv. TARTARINI: <<Mi perdoni, io non so come dire dalla foto si vede questo?>>

P.M.: <<Scusi non è mica in controesame Avvocato! Poi gli farà tutte le domande che vuole.>>

Avv. TARTARINI: <<Se ci specifica allora i frame che sono quelli precedenti o successivi a questi perché…>>

P.M.: <<Io credo che la Difesa quando sarà in controesame potrà rifargli vedere tutte le fotografie che vuole e dirgli se si vede quello che le persone hanno detto, però non è che può interrompere quello che sta dicendo la persona!>>

Avv. TARTARINI: <<No, però la risposta è valutativa allora se vogliamo metterla…>>

P.M.: <<Allora faccia un obiezione perché la risposta è valutativa, non faccia l’obiezione sul fatto che lui… se è vero o non è vero quello che dice la persona, lo farà in controesame.>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, in effetti questo si tratta di una fotografia che è un reperto 70 H del Corriere della Sera, comunque sono contenuti del CD alcune immagini che riprendono questa fase nella quale il soggetto è attivo diciamo a lanciare corpi contundenti nei confronti delle Forze dell’Ordine.>>

P.M.: <<Ecco, allora visto che si è messo in questa situazione, dunque le faccio io vedere un frame la fotografia 093 contenuta all’interno del DVD relativo a Finotti, è il reperto 83 6 Milano 0046.jpeg.>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, questa è una fase degli scontri nel quale si nota un soggetto che praticamente lancia corpi contundenti all’indirizzo, si vede dai filmati dei Carabinieri che lanciano dei lacrimogeni.>>

P.M.: <<Dal punto di vista dell’individuazione della zona è la stessa di prima o è una zona differente?>>

Teste ZAMPESE: <<E’ pressoché la stessa zona, siamo in Via Caffa lato Via Tommaseo.>>

P.M.: <<Quindi quando lei prima faceva riferimento al fatto di scagliare degli oggetti eccetera faceva riferimento al complesso delle immagini che ha visto rispetto a quella zona?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, diciamo che ho messo insieme le immagini di una foto statica con alcuni frame contenuti in un filmato.>>

P.M.: <<Ritorniamo alle nostre identificazioni, ecco ci può riferire che cosa, al di là della descrizione della foto, che ripeto glielo dico anche per poi evitare tutta una serie di ripetizioni, che non mi interessa più di tanto in questa fase, nel senso che possiamo essere estremamente sintetici su questo, nel senso che poi le rivedremo, quello che ci interessa è invece l’individuazione del soggetto, l’abbigliamento del soggetto e la possibilità poi di riconoscere un soggetto nel restante materiale che voi avete visionato.>>

Teste ZAMPESE: <<Il soggetto travisato con felpa nera e fazzoletto in volto presenta un tipo di scarpe analoghe a quelle…>>

P.M.: <<Ci sono due soggetti, uno dietro un Ape e uno a fianco.>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, quello dietro l’Ape è l’unica persona che indossa la felpa, che è quello sulla destra, nella circostanza lo si nota che indossa una felpa di colore scuro...>>

P.M.: <<Prima di arrivare alla felpa di colore scuro lei ci ha fatto vedere una fotografia precedentemente facendoci notare un particolare dei pantaloni, questo particolare lo ritroviamo nell’ambito di questa fotografia?>>

Teste ZAMPESE: <<Lo ritroviamo sulla gamba destra abbiamo il pantalone con il risvolto e anche le scarpe risultano compatibili, identiche a quelle del soggetto dell’intervista, oltre agli elementi con cui mettiamo in relazione le due foto, che dunque sono i pantaloni con il risvolto e le scarpe, il soggetto presenta una felpa di colore scuro sul cui lato destro è presente nella parte anteriore sinistro è presente uno stemma, il giovane presenta anche dei braccialetti metallici di tipo rigido sulla parte esterna come si può vedere in questa foto.>>

P.M.: <<Di che mano per cortesia?>>

Teste ZAMPESE: <<Della mano destra, il giovane travisato presenta un fazzoletto di colore grigio azzurro, seppure non in maniera definita nella parte anteriore destra si vede la presenza di un qualche cosa a tracolla, molto probabilmente, cioè sicuramente vedremo poi in altre foto, comunque una borsa, uno zaino.>>

P.M.: <<Su questa fotografia vi è sulla felpa in questa parte qui un segno bianco, è riconducibile a qualche cosa rispetto all’attività investigativa che voi avete fatto?>>

Teste ZAMPESE: <<No, in questo momento… allora questo particolare è riferito, seppure in parte coperto, alla tracolla dello zaino che risulta avere il particolare di un inserto di colore bianco, anche se in parte più esteso, lì se ne vede solo un particolare.>>

P.M.: <<Ci ritorniamo, ma comunque voglio dire, quindi questo è da ricondursi a delle particolarità della tracolla?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, molto più evidente in altre immagini, se possibile vorrei mostrare la foto 164 52 la foto 021 che è un reperto di Luna Rossa che mi mostra un soggetto, ci troviamo sempre in data 20.>>

P.M.: <<La prima cosa rispetto ad ogni foto mi individui quale è il soggetto di cui stiamo parlando, quello in primo piano, dietro, a destra a sinistra?>>

Teste ZAMPESE: <<Parliamo del soggetto in primo piano, è un soggetto che è intento a travisarsi, ma è importante per noi per i capi di abbigliamento che indossa, possiamo vedere il fazzoletto comunque di colore grigio azzurro, che avevamo già denotato sì nella foto precedente, si nota una felpa che presenta sul lato sinistro anteriore un medesimo stemma, la presenza sempre sul braccio destro di un braccialetto di tipo rigido, i jeans un particolare del capo di abbigliamento è la presenza nella parte posteriore sempre di uno zaino a tracolla.>>

P.M.: <<Ci sono anche qui alcuni di quei segni che avevamo visto precedentemente?>>

Teste ZAMPESE: <<No, in questo caso non noto altre cose, diciamo che gli elementi che ci permettono di mettere in relazione il soggetto con le foto precedenti sono i pantaloni, la felpa, uno zaino comunque di colore nero e il fazzoletto, se possibile mostrerei la foto del reperto 100 che è una foto dello studio (Labo) contraddistinto dal numero 2007 015, siamo in Piazza Rimonda, vediamo un soggetto comunque che presenta una felpa di colore scuro, uno zaino di colore scuro, con un inserto di colore bianco sulla tracolla, il particolare di questo zaino è proprio questo inserto di colore bianco.>>

P.M.: <<Ecco, che era questo che avevamo visto prima?>>

Teste ZAMPESE: <<Che avevamo visto parzialmente, parzialmente perché rimaneva comunque coperto dalla maglia che è raccolta là dentro è del soggetto, gli elementi sono di nuovo il fazzoletto che lo mettono in relazione, la presenza di un braccialetto, anche in questo caso si vede la parte interna del braccialetto, tipo in questo caso, mentre l’esterno è rigido la parte interna sembrerebbe tipo catena, questo ci permette di vedere il soggetto, metterlo in relazione con l’ulteriore foto e di avere un viso del soggetto, questa foto infatti sarà poi trasmessa agli uffici diciamo della DIGOS per l’identificazione.>>

P.M.: <<Di che tipo scusi?>>

Teste ZAMPESE: <<Mah noi l’abbiamo, innanzi tutto poiché nell’intervista il giovane dichiarava di essere di Pavia e i primi accertamenti sono proprio stati svolti presso quella DIGOS, c’è la foto del reperto 237 Mediaset il frame 0018, la foto ci mostra in primo piano, innanzi ai blindati dei Carabinieri, siamo in Corso Torino nel giorno 20 è il momento dell’assalto al blindato, vediamo un secondo blindato che si allontana, è il blindato che rimarrà in panne, si nota appunto un soggetto travisato che presenta una felpa con cappuccio, è visibile sulla parte sinistra lo stemma della felpa, comunque la presenza di un qualche cosa riconducibile ad uno stemma, è presente sempre la tracolla di colore bianca che è un particolare diciamo che abbiamo riscontrato in tutte le foto che in particolare contraddistingue quello zaino da altri, notiamo sempre il soggetto che è travisato con fazzoletto comunque di colore azzurro e la presenza di un cappellino di colore verde.>>

P.M.: <<Ecco, qui lei ha già detto prima c’era la presenza del blindato, siamo in una fase antecedente o successiva rispetto a quelle che avevamo già visto prima?>>

Teste ZAMPESE: <<Rispetto alle foto di Piazza Rimonda questa è una fase antecedente.>>

P.M.: <<Da un punto di vista temporale quanto tempo passa tra questi fatti e quelli di Piazza Rimonda?>>

Teste ZAMPESE: <<L’attacco al blindato avviene intorno alle 15 e 30, mentre gli episodi di Piazza Rimonda riferiti all’episodio della tragica morte di Giuliani sono riferiti alle 17 e 27, mentre gli scontri con le Forze dell’Ordine sono riferiti alle ore 18.>>

P.M.: <<Intende sempre quelli da cui sono state estrapolate le fotografie del soggetto…?>>

Teste ZAMPESE: <<Le immagini che abbiamo mostrato.>>

P.M.: <<Ci sono altre immagini?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, vorrei far vedere l’immagine 164 133 il fotogramma è lo 0033, che è un filmato di Luna Rossa che ci mostra il particolare dello zaino della tracolla con l’inserto bianco, cioè si nota un soggetto travisato con jeans, ma il particolare che lo contraddistingue è questa particolare tracolla di colore nera con l’inserto bianco.>>

P.M.: <<In che luogo siamo e in che contesto siamo in questa foto?>>

Teste ZAMPESE: <<Siamo sempre nel contesto dell’assalto al blindato, è la fase immediatamente antecedente all’assalto al blindato.>>

P.M.: <<In che luogo siamo?>>

Teste ZAMPESE: <<Questo è Via Tolemaide incrocio Corso Torino, forse siamo più in Corso Torino che in Via Tolemaide, ora bisognerebbe vedere meglio l’immagine, comunque è all’altezza del sottopasso.>>

P.M.: <<Quindi è un immagine un po’ antecedente rispetto a quella che abbiamo visto prima?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, sicuramente antecedente, è il momento in cui il soggetto raggiunge la zona dove il blindato è rimasto in panne, vorrei mostrare la foto 164 133 il frame 028 che in realtà è qualche frame antecedente alla foto precedente che avevamo visto, dunque siamo nella medesima posizione, si vede guardando sullo sfondo si vede il sottopasso, nella circostanza si nota il risvolto dei jeans sulla gamba destra e il tipo di scarpa da ginnastica di colore grigio.>>

P.M.: <<Si notano anche qui i particolari degli inserti?>>

Teste ZAMPESE: <<No, in questo momento non lo noto, no si vede appena appena l’ombra della borsa, ma non si riesce, almeno non riesco a definire bene la borsa, comunque posso dire che la borsa la vediamo…>>

P.M.: <<Io le ho fatto una domanda, mi scusi Zampese, le ho chiesto se si vedono in questa fotografia gli inserti a cui ha fatto riferimento in un momento precedente, poi può anche confermarmi la risposta che mi ha dato, per carità, io chiedevo…>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, in effetti si vede l’inserto bianco dietro, comunque è meglio documentata nei successivi frame.>>

(Voci sovrapposte)
P.M.: <<Nel senso quello che ci interessava e che lei sta facendo era quello di evidenziare una serie di particolari rispetto ad un soggetto, riportandoli a quelli di fotografie antecedenti, e quindi quello che le stavo chiedendo è se in questa foto dove lei ha evidenziato il risvolto dei pantaloni si evidenziava anche il particolare degli inserti, tutto qui, prego.>>

Teste ZAMPESE: <<Mostrerei la foto del reperto 100 la foto 2007 la foto 029, qui siamo nella giornata del 20 è una fase successiva all’attacco al blindato in cui i manifestanti si contrappongono alle Forze dell’Ordine in Via Tolemaide, sul lato destro della foto…>>

Avv. TARTARINI: <<Su questa immagine, come poi su altre c’è un problema di tempistica, nel senso che queste immagini sono fanno parte di un fascicolo integrativo mandato alla Procura il 16 dicembre del 2002 e quindi sono successive al termine decretato per le indagini preliminari ribadito per altro in ordinanza di questo Tribunale il 6 aprile del 2004 che veniva invece fissato il 20 settembre del 2002, quindi queste immagini erano già state dichiarate inutilizzabili in quella data, quindi si chiede che non vengano utilizzate neanche oggi.>>

P.M.: <<Non è assolutamente vero, questa è la fotografia la numero 009 contenuta nel CD relativo alla posizione di Finotti è regolarmente depositata in atti all’epoca dell’ACIP quindi non vedo quale sia l’obiezione.>>

Avv. TARTARINI: <<Mi perdoni avevo capito 0029.>>

P.M.: <<E’ la foto numero 009 contenuta nel CD come tutti gli altri CD sono stati depositati in sede di ACIP e quindi che fosse contenuta in digitale in quello che diavolo si voglia essere un supporto è stata depositata alle parti in occasione della notifica dell’avviso di conclusione indagini, è la foto numero 009 del DVD relativo alla posizione di Finotti che riguarda il reperto 100 2007 under score 029 quindi è una foto regolarmente depositata nei confronti delle parti.>>

Avv. TARTARINI: <<Se ci viene comunicata la data del deposito perché a me invece risulta in un album integrativo fatto il 16/12/2002 trasmesso quindi anche successivamente, per cui se riusciamo a chiarire questo punto…>>

P.M.: <<Ma scusi, l’ho già chiarito! Allora, questa fotografia è contenuta all’interno del DVD della posizione di Finotti Luca alla fotografia numero 009 che poi porta il reperto 100 2007 029, io non so a che cosa si riferisca, ad eventuali atti successivi di sequestro, di acquisizione, fascicoli fotografici, non ne ho la più pallida idea, esiste un DVD documento contenuto nel fascicolo del Pubblico Ministero e oltre a questo anche stampata in cartaceo nel fascicolo relativo alla posizione di Finotti e è la fotografia numero 9 che riporta il reperto 100 2007 0029.jpeg e con questo credo di aver ri-risposto, per l’ennesima volta, a questa situazione.>>

PRESIDENTE: <<Chiaramente il Tribunale su questo non è che possa interloquire più di tanto perché più che prendere atto che date numeri diversi non è che possa sapere..?! Cioè il P.M. adduce che una prova che fa parte del corredo depositato a questo punto dovrebbe essere la Difesa…>>

Avv. TARTARINI: <<Appunto io chiedo però una sospensione su…>>

PRESIDENTE: <<Scusi un secondo, a questo punto credo che debba essere la Difesa a provare il contrario.>>

Avv. TARTARINI: <<Bene, allora però visto che in oggi la Difesa, magari per sua colpa, però scopre che ci sono fotografie che hanno numeri diversi, sono depositate con numeri diversi chiede un brevissimo termine per verificare la data di deposito, vista anche la mole degli atti!>>

P.M.: <<Il P.M. dice che fa parte non di quegli atti che il Tribunale ha indicato come inutilizzabili, fa parte degli atti prodotti depositati per questo procedimento in sostanza.>>

Avv. TARTARINI: <<Sì, però allora siccome io qui ho un seguito…>>

P.M.: <<Scusi devo solo rettificare una cosa perché ho sbagliato me l’hanno fatta dire, non era la foto numero 09, ma è la foto 050 della selezione ordinata a Finotti, comunque non cambia esattamente nulla di quello che ho detto prima, è la foto 050, mi correggo sulla foto 09 perché è stata…>>

Avv. TARTARINI: <<Però se la Procura ha avuto questi atti diversamente dal seguito DIGOS che io ho in mano, posso rammostrare al Tribunale che porta data 16/12/2002 per cui successiva a quella del termine per le indagini io questo non lo so, a me risulta che ci sia questo seguito che questa foto sia inserita in questo seguito e per cui a me allo stato risulta eventualmente se c’è un altro, se è stata data alla Procura precedentemente io questo non lo so e chiedo di verificarlo, per altro Presidente la prova si forma al dibattimento, per la data odierna è stato depositato alla Difesa tutto il materiale che il Pubblico Ministero avrebbe fatto vedere, è comunque un documento che viene mostrato al dibattimento perché il teste ci dica come lo ha utilizzato, quando lo ha utilizzato, quindi proprio siamo a monte del problema in questo caso, l’inutilizzabilità di che cosa?>>

P.M CANEPA.: <<Se è permessa una brevissima replica vale come documento se il teste è a conoscenza della persona altrimenti no.>>

PRESIDENTE: <<Aspetti un secondo non condivido l’ultima tesi della Dottoressa Canepa, non la condivido, comunque l’obiezione della Difesa riguarda una sola foto? Anche altre?>>

Avv. TARTARINI: <<Anche altre foto, dopo di che io pensavo che oggi il Pubblico Ministero non intendesse utilizzarle se invece è così sono più foto.>>

PRESIDENTE: <<Comunque io parto da questa idea, se il P.M. ha depositato un elenco di foto che fa vedere e mi dice, salvo errore perché ognuno di noi può sbagliare, e mi dice che sono tutti atti formalmente depositati nel fascicolo del Pubblico Ministero per questo dibattimento, quindi sono prove che vengono legittimamente utilizzate, io su questo o mi provate che è diverso o se no io non posso destarmene insomma perché non ho nessun mezzo, cioè il Tribunale non ha nessun mezzo per valutare se effettivamente è così o non è così, non so non è per scaricare il problema, però semplicemente uno fa un’affermazione ma la deve anche supportare in qualche modo.>>

Avv. TARTARINI: <<Io volentieri deposito l’ordinanza di questo Tribunale emessa, ripeto, il 6 aprile del 2004 e il seguito della Questura di Genova DIGOS gruppo indagine G8 datato 16/12/2002 che comprende questa fotografia ed altre fotografie.>>

P.M.: <<Posso cercare di capire una cosa Presidente per dare delle risposte perché se no voglio dire, c’è contestazione da parte della Difesa sul fatto che questa fotografia sia contenuta nei DVD e nei fascicoli fotografici relativi alla persona?>>

Avv. TARTARINI: <<C’è contestazione perché probabilmente nel DVD non poteva essere inserita…>>

P.M.: <<No, scusi c’è contestazione sul fatto, sul fatto che sia contenuta nel DVD e nel fascicolo fotografico relativo alla persona.>>

Avv. TARTARINI: <<No, no, non c’è contestazione su questo perché sarebbe folle visto che i DVD esistono in natura, il problema…>>

P.M.: <<No, in natura no, nel fascicolo depositato in occasione dell’ACIP.>>

Avv. TARTARINI: <<Sì, va bene, dopo di che il problema è se questi atti possono essere utilizzati in questo dibattimento, su questo sto ponendo il problema.>>

PRESIDENTE: <<Scusate se mi intrometto non è possibile che sia in tutte e due le posizioni? Cioè che lo stesso dischetto sia stato depositato in date diverse? Oppure che la stessa fotografia sia contenuta in due dischetti diversi?>>

P.M.: <<Ma può essere contenuta da mille parti, ma il problema, mi scusi se continuo ad insistere, il teste noi lo abbiamo sentito alla precedente udienza, ha detto di aver personalmente analizzato tutto il materiale che in qualche modo è stato acquisito direttamente dalla DIGOS e quello che era contenuto in (Media 360) per la Procura e di aver personalmente predisposto nella propria attività di indagine, sia i DVD relativi alla posizione dei soggetti che i fascicoli fotografici che sono stati stampati dalle fotografie, per cui voglio dire, dove l’abbia presa adesso ci riferisce è un reperto non è un reperto, voglio dire, nel momento in cui queste cose sono state tempestivamente depositate nei confronti delle parti, poi se ci sarà un annotazione che contiene questa fotografia successiva mi sembra irrilevante, cioè noi stiamo parlando di documentazione che contiene comunque questa fotografia predisposta dal teste e trasmessa e depositata, mi sembra che questo sia dirimente.>>

Avv. TARTARINI: <<Il problema però è capire perché il Pubblico Ministero fa sempre riferimento all’ACIP…>>

PRESIDENTE: <<No, mi scusi io sull’ultima obiezione del P.M. la condivido, nel senso se è depositato due volte basta che l’ha depositato una volta legittimamente, poi la seconda volta è del tutto irrilevante.>>

Avv. TARTARINI: <<Certo, però siccome io non ho nessun’altra prova che non sia quella, a me quella dà diritto a pensare che sia stata depositata prima, dopo di che non è un problema di ACIP è un problema di scadenza del termine delle indagini.>>

PRESIDENTE: <<Lo stesso dischetto è stato depositato una volta nel fascicolo diciamo così, regolare, poi è stato depositato una seconda volta in un modo che il Tribunale ha ritenuto non utilizzabile però resta il fatto che la prima volta è quella che, diciamo così, vale per l’ingresso nel presente dibattimento, io eventualmente ammetterei la prova con riserva, cioè nel senso che se la Difesa poi vuole rivalutare un attimo e ci dimostra che effettivamente è inutilizzabile la dichiaro inutilizzabile e buonanotte, però al momento non mi sembra così chiaro il discorso.>>

Avv. TARTARINI: <<Io, a questo punto, ho un unico problema: chiedere alla Procura, perché io non sono riuscito a trovarlo, la data del deposito del DVD personale, perché, visto che si continua a dire che è precedente, io ho dei dubbi sul fatto che sia precedente se potesse almeno essere chiarito questo in oggi, se la Procura può chiarirlo.>>

P.M.: <<Lo verificheremo, adesso non ho gli atti qui, mi sembra che la soluzione rappresentata dal Tribunale sia più che ovvia, se poi dalla documentazione e dagli accertamenti risulterà fosse vero quello che dice la Difesa non esiste problema, mi sembra che per il momento insomma sono foto…>>

PRESIDENTE: <<Va bene, allora proseguiamo con riserva, d’accordo?>>

P.M.: <<Okay.>>

Teste ZAMPESE: <<Allora, nella foto che avevo richiamato precedentemente si nota sul lato destro, la foto mostra sullo sfondo il monoblocco quindi ci dà riferimento che ci troviamo in Via Tolemaide e di dietro è presente anche un treno fermo sui binari e Via Tolemaide è una strada che costeggia la ferrovia.>>

P.M.: <<Ecco, il soggetto che ci interessa qual è mi scusi?>>

Teste ZAMPESE: <<Il soggetto che ci interessa è sul lato destro, è uno degli ultimi soggetti sul lato destro che calza nella circostanza un cappello di colore verde un berretto veramente, di colore verde, in questa immagine notiamo appunto il risvolto dei pantaloni sempre presente con un tipo di scarpe comunque identiche a quelle già evidenziate fin dalla prima foto del ragazzo che rilasciava l’intervista, i jeans risalendo poi sempre nell’immagine notiamo la presenza della felpa con lo stemma sul lato sinistro, il soggetto risulta essere sempre travisato, con un fazzoletto di colore azzurro e si nota il particolare del berretto che presenta una scritta nella parte centrale.>>

P.M.: <<In questa fotografia lei ha fatto riferimento a un travisamento fatto con un fazzoletto di colore grigio azzurro, c’è anche qualche altro indumento nel travisamento?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, risulta esserci un altro elemento ma in questo momento qua non riesco a definire.>>

P.M.: <<Ci sono altre immagini?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, farei vedere un ulteriore immagine che è il reperto 187 la foto 02 77, questa è una foto sempre riferita al giorno 20 è una foto riferita all’attacco al blindato, sulla sinistra della foto vediamo il soggetto che indossa i jeans con il risvolto, un paio di scarpe da ginnastica di colore grigio, ha sul braccio destro un braccialetto metallico, poi risalendo si nota il particolare dello zaino con la tracolla messa, in questo caso, messa a tracolla con il particolare dell’inserto bianco, si nota la presenza sempre del logo sulla felpa anche se in parte coperta dalla tracolla, il fazzoletto di colore azzurro, il berretto verde che presenta una scritta nella parte centrale, in questa foto è possibile anche individuare altri soggetti che poi sono stati identificati.>>

P.M.: <<Cioè? Se ce li indica e ci dice semplicemente quale è stato l’esito dell’identificazione poi li troveremo.>>

Teste ZAMPESE: <<Il soggetto vestito di bianco nella parte anteriore sempre nella zona vicino a Finotti che indossa un casco di colore verde ed è vestito diciamo di colore chiaro, bianco, con scarpe che vedremo poi in altre foto, comunque di colore scuro da ginnastica tipo di colore rosso, amaranto, che ha in mano un corpo contundente è stato identificato dall’ufficio in Di Pietro Angelo mentre spostandoci dalla parte del cassonetto il soggetto travisato dietro al cassonetto delle immondizie, con dietro una pietra è stato identificato in D’Avanzo Filippo, vorrei mostrare la foto 164 148 è il frame 009, è la foto relativa all’assalto del Defender, si nota vicino alla camionetta un soggetto con un berretto verde, travisato in volto con un fazzoletto di colore comunque azzurro avio, una felpa di colore scuro e un paio di jeans, si nota anche se non bene, comunque la presenza di una tracolla.>>

P.M.: <<Ci sono altre foto?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, riconducibili però alla giornata successiva, vorrei mostrare la foto del reperto 44 primo canale 0041, è un frame estrapolato da un filmato del reperto 44, questo frame ci mostra un soggetto...>>

P.M.: <<Intanto mi scusi, ha detto che si tratta della giornata del 21, ci dice in quale luogo siamo e quale è il contesto?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, è il contesto di Corso Marconi, è nel primo pomeriggio e è una zona che sarà oggetto di un’ampia devastazione, incendi.>>

P.M.: <<E’ lo stesso contesto in cui avevamo in qualche modo individuato il personaggio che poi è stato identificato per Puglisi Francesco?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì.>>

P.M.: <<Quindi diciamo lo stesso contesto spazio temporale per il giorno 21 in cui vi sono alcune delle fotografie di Puglisi Francesco?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, tra le 14 e 30 e le 15 e 30 circa.>>

P.M.: <<Siamo al giorno dopo, ci può dire che cosa, come individuiamo perché avete preso in considerazione questo soggetto e se ci sono similitudini o diversità rispetto al giorno antecedente?>>

Teste ZAMPESE: <<Ma gli elementi che lo mettono in relazione, almeno in questa foto, è la felpa di colore scuro che presenta un logo, uno scudetto sul lato sinistro che è identica a quella vista nelle foto precedenti.>>

P.M.: <<Cioè quindi del soggetto individuato per il giorno 20?>>

Teste ZAMPESE: <<Perfetto, il soggetto nella circostanza è travisato con un fazzoletto comunque di colore scuro.>>

P.M.: <<Non lo stesso del giorno prima?>>

Teste ZAMPESE: <<Un altro tipo di fazzoletto sì, sicuramente di colore diverso.>>

P.M.: <<E sulla testa?>>

Teste ZAMPESE: <<Sulla testa presenta il cappuccio che era presente anche nella felpa riscontrata nel soggetto del giorno 20.>>

P.M.: <<Questo è il reperto 70H.>>

Teste ZAMPESE: <<Esatto sì, la felpa ha identiche caratteristiche, vorrei far vedere, se è possibile, la foto del reperto 192 18 del TPO l’immagine è la 0025 estrapolata da un filmato del Teatro Polivalente Occupato oggetto di sequestro, questa immagine ci mostra un soggetto, sempre travisato con una felpa scura, un fazzoletto scuro, che presenta sul braccio destro un braccialetto metallico e presenta a tracolla, già evidenziata nel soggetto indicato nel giorno precedente…>>

P.M.: <<Quindi lei mette in evidenza rispetto a questa situazione il braccialetto e lo zaino?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, un altro elemento che ce lo...>>

P.M.: <<Scusi, lei ha fatto riferimento al giorno precedente, faccio rivedere il reperto 100 foto 2007 015.>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, il particolare zaino che risulta avere un inserto bianco sulla tracolla.>>

P.M.: <<E questo era il braccialetto?>>

Teste ZAMPESE: <<Questo era il braccialetto dalla parte interna sì, sulla mano destra, è la medesima mano, il soggetto nella circostanza indossa pantaloni marroni e dunque pantaloni diversi da quelli indossati nel giorno precedente.>>

P.M.: <<Certo, ma invece rispetto alla fotografia che mi ha evidenziato prima?>>

Teste ZAMPESE: <<E’ una foto riferita alla stessa giornata e presenta i pantaloni di colore marroni con delle tasche laterali e pantaloni che comunque nella foto successiva del reperto…>>

P.M.: <<Quindi possiamo dire che sulla base di quello che stava dicendo, voi ritenete che questo soggetto del reperto 44 primo canale 0041 sia lo stesso del 192 18?>>

Teste ZAMPESE: <<Esattamente, farei vedere, se possibile il frame 0029 che è un frame successivo di qualche immagine, dove ci permette di vedere il particolare che il pantalone arriva a metà gamba, è munito di tasconi e arriva a metà gamba all’altezza del ginocchio, leggermente sotto.>>

P.M.: <<Questo frame è contenuto, cioè voglio dire, questo soggetto è sicuramente lo stesso del precedente perché contenuto nello stesso filmato?>>

Teste ZAMPESE: <<E’ praticamente contenuto nella stessa immagine, sono frame successivi, uno è lo 0025 e l’altro è lo 0029 è comunque un filmato contenuto all’interno dei DVD.>>

P.M.: <<Con riferimento alle date e all’orario, questi sono corrispondenti o…?>>

Teste ZAMPESE: <<No, per quanto riguarda il giorno sì, l’orario ci troviamo sempre intorno alle 14 e 30, 15 e 30, riguarda praticamente un episodio verificatosi all’Agos Itafinco all’abbattimento delle vetrate dell’Agos Itafinco situato in Corso Marconi.>>

P.M.: <<Ha detto sono dei frame ripresi da un filmato?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, è il filmato 192 18.>>

P.M.: <<Quindi voglio dire, a prescindere dall’attendibilità dell’ora, su queste due fotografie vi è un’azione che in realtà si protrae 22 17 e 59 secondi fino a 04 quindi siamo cinque secondi dopo?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, penso che ci siano anche filmati che vadano anche successivamente...>>

P.M.: <<Sì, ma questo era per capire, siccome le ho chiesto prima è lo stesso contesto, la stessa cosa? Voglio dire siamo cinque secondi dopo in termini di filmato rispetto alla foto precedente?>>

Teste ZAMPESE: <<Esattamente.>>

P.M.: <<Come siete arrivati poi all’identificazione allora di questo soggetto? In parte ci ha già riferito rispetto agli accertamenti che erano stati fatti dalla DIGOS di Pavia?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, abbiamo trasmesso alcuni fotogrammi alla DIGOS di Pavia e il Sovrintendente Manzi Bonaventura riconosceva, individuava il soggetto ignoto presente a volto scoperto in Piazza Rimonda nel Finotti Luca.>>

P.M.: <<Cioè stiamo parlando di queste immagini qui?>>

Teste ZAMPESE: <<Di queste immagini sì.>>

P.M.: <<Quindi la 100 2007 015, avete poi fatto un’attività successiva di acquisizione di elementi?>>

Teste ZAMPESE: <<E’ stata richiesta, è stata fatta una perquisizione in data 4/12/2002 sempre in concomitanza con l’esecuzione della misura…>>

P.M.: <<Lei aveva partecipato a questa perquisizione?>>

Teste ZAMPESE: <<No, no, io in quella data ero a Catania ad eseguire la perquisizione di Puglisi.>>

P.M.: <<Da chi è stata fatta questa perquisizione?>>

Teste ZAMPESE: <<E’ stata eseguita dall’Ispettore Bacci Ivano e dall’Assistente Merlanti e dall’Ispettore superiore Boccardo della DIGOS di Pavia.>>

P.M.: <<E’ stato rinvenuto qualche cosa nel corso di questa perquisizione che lei poi ha avuto modo di vedere?>>

Teste ZAMPESE: <<E’ stato rinvenuto un berretto di colore verde con una scritta sulla parte anteriore.>>

P.M.: <<Le mostro il file sequestro Finotti 003.jpeg è questo?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, è il berretto che è stato sequestrato.>>

P.M.: <<Voi lo avete ricondotto, tanto per far comprendere al Tribunale, a quale delle immagini che stavamo…?>>

Teste ZAMPESE: <<Alle immagini di Via Tolemaide, il reperto che era oggetto di discussione e comunque anche il reperto 187 0277 nel quale si vede la presenza di un marchio nel berretto.>>

P.M.: <<Si riesce a leggere in parte su questo berretto? Se si vuole avvicinare allo schermo.>>

Teste ZAMPESE: <<Sembrerebbe… ma era una cosa che avevamo fatto anche attraverso diciamo il computer, l’avevamo fatto noi e sembra di individuare comunque una T nell’ingrandimento.>>

P.M.: <<Sul berretto che è stato sequestrato nel corso della perquisizione cosa c’è scritto?>>

Teste ZAMPESE: <<Vi era la scritta di una marca di birra che si identifica la Tuborg.>>

P.M.: <<Quindi inizia per T?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì.>>

P.M.: <<Avete poi sottoposto del materiale alla Polizia Scientifica?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, è stata effettuata una comparazione fisiognomica e abbiamo fornito del materiale da sottoporre a comparazione, innanzi tutto parliamo di una relazione datata 16 marzo 2002 a firma Dottor Damiano Cavalera, per quanto riguarda la figura a pagina 4 è stata estrapolata dal reperto 65 F foto Olimpia assalto al Defender.>>

P.M.: <<Ha anche un numero questa fotografia?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, ha un numero ma in questo momento non…>>

P.M.: <<E’ questa la fotografia a cui fa riferimento?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, è questa.>>

P.M.: <<Il Pubblico Ministero dà atto che la stringa complessiva del reperto poi depositato è 65 F Olimpia 0120.jpeg, ecco dove si trova il soggetto qui che interessava?>>

Teste ZAMPESE: <<E’ in alto sul lato destro travisato con berretto in testa, è stato utilizzato il particolare del viso.>>

P.M.: <<In questa fotografia ci sono altri soggetti che in qualche modo sono stati individuati?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, il soggetto con il casco da kick boxing che si trova nella parte più interna della foto con la trave in mano e che presenta un tatuaggio sulla spalla destra è stato identificato in Monai Massimiliano, che sta colpendo con la trave il Defender, mentre il soggetto con il casco nero e il salvagente in primo piano a tracolla è stato identificato in Predonzani Eurialo, il soggetto immediatamente vicino è Carlo Giuliani.>>

P.M.: <<Quando l’avevamo sentita in un momento precedente, mi sembra forse con riferimento alle fotografie del soggetto individuato come Puglisi Francesco, avevamo parlato anche di un altro soggetto.>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, un soggetto che indossava una tuta di colore metà bianca e metà azzurra.>>

P.M.: <<Si vede in questa fotografia?>>

Teste ZAMPESE: <<Ma mi ricordo che era presente in queste foto, ora in questo momento…>>

P.M.: <<Se si può alzare magari se può andare a vedere.>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, si nota sull’estrema destra della foto, anche se in piccolo particolare, comunque sulla estrema foto è il soggetto che presenta uno zaino a tracolla e si nota la tuta azzurra e bianca.>>

P.M.: <<Quindi era il soggetto di cui parlavamo prima che era unitamente…>>

Teste ZAMPESE: <<Negli scontri di Via Tommaso Ivrea.>>

P.M.: <<Sono state date altre fotografie alla Polizia Scientifica?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, a pagina 5 è stata data la foto... la figura 2 è stata estrapolata da un filmato 164 152.>>

P.M.: <<E’ questa la fotografia?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, è stato preso il particolare del volto poi dalla Polizia Scientifica che prende il soggetto a volto scoperto.>>

P.M.: <<Questo si tratta di quello a pagina 5?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, è a pagina 5 della relazione, la prima fotografia.>>

P.M.: <<Quindi tratta dal reperto 164 52 il frame 0009.>>

Teste ZAMPESE: <<Questa è una foto laterale, poi abbiamo una foto centrale che è dal reperto 164 152 è il medesimo reperto che mostra il soggetto in fase di fronte e poi abbiamo un’ulteriore foto estrapolata dal reperto 100 studio Labo in questo momento non ricordo qual è precisamente.>>

P.M.: <<Quello sempre a pagina 5 della relazione?>>

Teste ZAMPESE: <<E’ sempre nella medesima pagina della relazione sì.>>

P.M.: <<Si tratta del reperto 100-2007 sottolineato 016.jpeg, poi sono state date alla Scientifica delle altre fotografie?>>

Teste ZAMPESE: <<E’ stata data la foto segnaletica relativa a un fotosegnalamento effettuato a Finotti Luca in data 20/09/2000 a Ponte a Chiasso.>>

P.M.: <<Questo?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, è stata praticamente richiesta al Commissariato mi sembra di Ponte a Chiasso la foto relativa al fotosegnalamento effettuato in quella data per l’identificazione.>>

Avv. TARTARINI: <<L’avvocato Sommovigo aveva detto che si allontanava, è così? Perché chiedeva di non fare i suoi clienti, è così, se ne è andato? Ecco se non sbaglio i clienti che interessano l’Avvocato Sommovigo sono Arculeo, Valguarnera e Degli Innocenti, ecco quindi…>>

INTERVENTO: <<(Fuori microfono).>>

Avv. TARTARINI: <<Sulla posizione Finotti perché visto che c’è stata riserva questa Difesa si riserva alla prossima udienza di fare i necessari controlli, facendo presente però già fin d’ora la perquisizione a cui ha fatto riferimento il Pubblico Ministero del 4/12 è ampiamente successiva al termine, volevo far presente almeno questo…>>

PRESIDENTE: <<Comunque a chiarimento della sua obiezione stavo pensando una cosa, voi parlate di dischetti però le foto sono stampate almeno vedo che il teste consulta un rapporto di polizia, che mi sembra di capire è un rapporto con delle foto stampate, tutto quel fascicolone che ha è depositato nel fascicolo del Pubblico Ministero?>>

P.M.: <<Non so quale sia il fascicolone che ha, io credo che il teste, ma ripeto possiamo chiederlo meglio a lui, abbia stampato alcune foto dal digitale, per altro tutto il fascicolo fotografico, compresi i frame che è riversato nei DVD delle posizioni e che contengono anche i filmati, è stampato e depositato, nel senso che con riferimento alla posizione di Finotti c’è un…>>

PRESIDENTE: <<Cioè stampato nel fascicolo del Pubblico Ministero per questo procedimento.>>

P.M.: <<Sì, certo, forse ancora una cosa prima di passare ad un altro soggetto, lei ha fatto riferimento prima al contenuto dell’intervista di La Sette, forse si vede dal DVD non abbiamo bisogno di montare... si tratta del reperto 150 1 che è quello a cui faceva precedentemente riferimento l’Avvocato e a cui faceva riferimento lei, ci può dire se si tratta dello stesso reperto da cui sono state tratte le immagini, se questa è l’intervista a cui lei faceva riferimento? Vediamo se si sente… forse facciamo prima con la cassetta, solo un attimo.>>

(A questo punto viene ascoltata l’intervista - fuori microfono.)

P.M.: <<Intanto che cerchiamo di vedere le immagini, questa è l’intervista?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, l’intervista è questa qua alla quale mi riferivo.>>

P.M.: <<Lei diceva che in questa intervista si faceva riferimento al fatto che la persona provenisse da Pavia?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, all’inizio dell’intervista.>>

(A questo punto viene nuovamente ascoltata l’intervista - fuori microfono.)

Teste ZAMPESE: <<Questo è il momento in cui dice la provenienza.>>

P.M.: <<Si è sentito?>>

Teste ZAMPESE: <<Ma io l’ho sentito, ma comunque l’ho anche appreso diciamo quando ho visto i filmati.>>

P.M.: <<Veniamo alla posizione di Ursino allora.>>

Avv. TARTARINI: <<Però siccome Ursino è di nuovo assistito da me, fino a che ora più o meno pensavamo di andare avanti? Che sia l’una e un quarto perché solo per questo lo chiedo.>>

P.M.: <<Noi possiamo andare avanti ad oltranza, non lo so quando il Tribunale ritiene che abbiamo raggiunto l’ora…>>

PRESIDENTE: <<Il P.M. ha detto che faceva la posizione Ursino, quanto tempo ci mette?>>

P.M.: <<Meno lunga rispetto a quella di Finotti, mi sembra una cosa più ragionevole, può essere venti minuti, mezz’ora.>>

PRESIDENTE: <<Sì, va bene.>>

P.M.: <<La posizione diciamo del soggetto identificato come Finotti, con riferimento ai suoi spostamenti e alle presenze nella giornata del 20 e 21 era sovrapponibile a quella dei Puglisi come luoghi e contesti?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, lo troviamo negli stessi luoghi ecco, diciamo per quanto riguarda, nelle fasi di scontri avvenuti in Via Tommaso Ivrea e Via Casaregis e l’assalto al blindato...>>

P.M.: <<Sì, questo lo capisco, ma quello che mi interessava in questo momento era un discorso di collocazione, cioè…>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, negli identici luoghi comunque, sia per quanto riguarda il 20 e il 21.>>

P.M.: <<Faceva parte degli scontri che lei ha indicato come scontri a margine del corteo delle tute bianche o del blocco nero?>>

Teste ZAMPESE: <<Delle tute bianche, entrambi delle tute bianche.>>

P.M.: <<Abbiamo detto il discorso del soggetto che poi sarà identificato per Ursino, intanto questo soggetto voi lo avete valutato da solo, lo avete valutato unitamente ad altri soggetti, avete fatto un…?>>

Teste ZAMPESE: <<Ma avevamo analizzato le immagini più significative degli eventi che si erano praticamente succeduti nella giornata del 20.>>

P.M.: <<Sì, ma quello che io intendevo era…>>

Teste ZAMPESE: <<Sì e avevamo notato la presenza, unitamente ad altri soggetti, in particolare anche del gruppo Cugnaschi, la presenza di quel gruppo con la presenza di questo altro soggetto che successivamente è stato identificato.>>

P.M.: <<La mia domanda era, con riferimento alla posizione di Ursino e quindi all’identificazione di questo soggetto, voi avete evidenziato anche l’identificazione di qualche altro soggetto strettamente connesso a lui oppure no?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, in questo caso strettamente connesso a lui è una ragazza che abbiamo individuato con lui nei vari spostamenti che sono documentati.>>

P.M.: <<Perfetto, quindi sostanzialmente lei dice “abbiamo individuato una coppia di persone in quel momento, inizialmente non identificate” un uomo e una donna?>>

Avv. TARTARINI: <<Però su questo… a me pare che le domande del Pubblico Ministero contengano la risposta, è un opposizione, la faccio anche un po’ stanca, non l’articolo molto, ma mi pare che sia evidente.>>

P.M.: <<Forse sarebbe meglio articolarla di più perché aveva già detto prima che erano un ragazzo e una ragazza, quindi ho detto un uomo e una donna mi sembrava scontato.>>

PRESIDENTE: <<Non mi sembra un obiezione, prego.>>

Teste ZAMPESE: <<Comunque avevamo individuato cioè eravamo giunti all’identificazione prima di un uomo e successivamente di una donna che avevamo notato nelle immagini e sempre agire e comunque essere presente insieme all’Ursino, la seconda identificazione è avvenuta in un secondo momento, comunque erano entrambi presenti nei luoghi che il soggetto… dove abbiamo un riscontro documentale ecco della presenza del soggetto.>>

P.M.: <<Al di là di questa indicazione, in qualche modo di carattere generico che vi proveniva dal materiale che voi avete esaminato, quando poi si è giunti all’identificazione dei soggetti, adesso lasciamo perdere i nominativi le cose eccetera, ma questi due soggetti, cioè questa coppia di persone che avevate evidenziato nel materiale sono risultati in qualche modo connessi tra di loro o no?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, con l’identificazione del primo soggetto abbiamo raggiunto l’identificazione della ragazza.>>

P.M.: <<Perché?>>

Teste ZAMPESE: <<Perché è stata eseguita una perquisizione nel momento anche dell’esecuzione della misura è stata trovata presente una ragazza che successivamente è stata identificata nella ragazza che era insieme al soggetto nella giornata del giorno 20.>>

P.M.: <<Quale è stata poi l’identità di questa persona?>>

Teste ZAMPESE: <<E’ stata praticamente identificata nel corso della perquisizione e dell’esecuzione della misura per Morasca Ines.>>

P.M.: <<Questa persona era una persona che viveva dove?>>

Teste ZAMPESE: <<Viveva a Messina che è la stessa città e nella circostanza risiedeva nella stessa abitazione nel momento dell’esecuzione della misura perquisizione risiedeva nella stessa abitazione di Ursino.>>

P.M.: <<Quindi al di là del dato generico che lei dice “abbiamo visto in circostanze di tempo e di luogo corrispondenti due soggetti dai filmati” quando siete andati ad eseguire la misura cautelare nei confronti di Ursino avete trovato a casa di Ursino questa persona che poi voi avete identificato in quell’occasione?>>

Teste ZAMPESE: <<E’ stata compiutamente identificata come per altro avviene durante le perquisizioni, si dà atto della presenza della persona.>>

P.M.: <<E che poi per le ragioni che ci spiegherà avete ritenuto identificarsi nel soggetto di sesso femminile…?>>

Teste ZAMPESE: <<Nel soggetto femminile che accompagna l’Ursino nella giornata del 20.>>

P.M.: <<Per arrivare all’individuazione diciamo di questi soggetti nei fatti in qualche modo che si sono verificati nella giornata del 20, come dice lei, ci può indicare quali sono le fotografie dalle quali avete estrapolato le caratteristiche che poi sono state utili alle loro identificazioni?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, se è possibile farei vedere il reperto 235, la foto 32, che è una foto del reperto studio 1.>>

P.M.: <<Quale soggetto ci interessa rispetto…?>>

Teste ZAMPESE: <<Ci interessa il soggetto in primo piano di schiena con una maglia di colore bianco, chiaro, che presenta una tracolla di colore rosso e blu riferibile a uno zaino, il soggetto presenta i capelli rasati e un paio di occhiali forse da vista e il laccio che si vede nella parte posteriore è facente parte di una mascherina, il soggetto presenta anche una collana al collo nella circostanza.>>

P.M.: <<Cioè nel senso il laccio che si vede nella parte posteriore che fa parte della mascherina…>>

Teste ZAMPESE: <<Della testa è una mascherina…>>

P.M.: <<Cioè sarebbe questo sopra l’orecchia?>>

Teste ZAMPESE: <<Perfetto.>>

P.M.: <<Invece la collana sarebbe questa…>>

Teste ZAMPESE: <<La collana nella parte più bassa…>>

P.M.: <<Qual è il contesto in cui è stata scattata questa fotografia?>>

Teste ZAMPESE: <<Il contesto è quello di Piazza Tommaseo, nel quale sono state erette delle barricate…>>

P.M.: <<La strada che si vede sullo sfondo di questa fotografia che cos’è?>>

Teste ZAMPESE: <<E’ Corso Buenos Aires, vediamo dalle telecamere del traffico che a partire dalle 12 e 44 elementi del blocco nero si attestano in Piazza Tommaseo e vengono erette delle barricate.>>

P.M.: <<Proseguendo su Corso Buenos Aires in questa direzione, cioè nella direzione provenendo da Piazza Tommaseo si raggiunge quale posto mi scusi?>>

Teste ZAMPESE: <<All’incrocio di Corso Torino e dunque proseguendo Piazza Paolo Da Novi, il Credito Italiano sulla destra.>>

P.M.: <<Quindi quell’istituto bancari che avevamo visto danneggiare…?>>

Teste ZAMPESE: <<Avevamo visto vedendo la posizione di Cugnaschi Marina.>>

P.M.: <<Quindi come contesto in questa situazione siamo contesto tute bianche, blocco nero?>>

Teste ZAMPESE: <<Siamo nel contesto del blocco nero, si vede per terra i corpi contundenti derivanti dal disselciamento della pavimentazione.>>

P.M.: <<Ci sono altre fotografie poi che voi avete evidenziato con riferimento al soggetto?>>

Teste ZAMPESE: <<Ma con riferimento al soggetto farei vedere il reperto 49 la foto Furio Filippo numero 38, ci mostra il contesto della piazza, siamo sempre nella medesima piazza che è Piazza Tommaseo, è lo stesso contesto spazio temporale, vediamo sul lato in fondo le barricate, la posizione in cui prima era identificato il soggetto bianco, vediamo le barricate…>>

P.M.: <<Queste barricate nella foto 32, ecco qui una è incendiata?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, uno è incendiato, si vede il bidone che è incendiato, si vede anche il soggetto che prima era ripreso di spalle adesso lo si nota in maniera più integrale.>>

P.M.: <<Di chi stiamo parlando mi scusi?>>

Teste ZAMPESE: <<Parliamo del soggetto che indossa una maglia bianca, uno zaino a tracolla e un paio di pantaloni tipo bermuda, calzati, però bassi.>>

P.M.: <<Se me lo fa individuare dentro la moltitudine.>>

Teste ZAMPESE: <<Posso indicarlo io?>>

P.M.: <<Sì, se si alza un attimo e lo indica con il dito poi noi lo ingrandiamo, perché io lo so qual è, ma…>>

Teste ZAMPESE: <<E’ questo soggetto.>>

P.M.: <<Quindi diciamo che è il soggetto diciamo nella parte centrale della foto subito dopo dietro il tabellone del semaforo con la maglia bianca?>>

Teste ZAMPESE: <<Perfetto, sì questo soggetto qua che nel contesto indossa una mascherina, nella circostanza si nota anche la presenza…>>

P.M.: <<Quindi ci può riferire un attimo, mi scusi, ricapitolare quelli che sono stati gli elementi che lei ha indicato nella foto quando la vedevamo da lontano?>>

Teste ZAMPESE: <<Allora nella foto che vedevamo da lontano notiamo la parte davanti che vediamo che il laccio era riferibile ad una mascherina, presenta lo stesso tipo, comunque di capigliatura rasata, occhiali da vista, è presente uno zaino la tracolla, è visibile la tracolla, per questi elementi noi mettiamo i due soggetti in relazione in un unico, un’unica persona.>

P.M.: <<Questa era la foto che vedevamo prima, quindi lei dice questa è la fotografia ripresa di schiena rispetto all’altra più o meno nello stesso contesto. Ecco, da questa fotografia emerge qualche cosa altro con riferimento all’abbigliamento del medesimo soggetto?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, emerge anche la figura di una ragazza…>>

P.M.: <<No, no, mi interessa prima con riferimento al soggetto?>>

Teste ZAMPESE: <<Allora innanzitutto si nota la presenza di protezioni su entrambi gli avambracci, poi l’abbigliamento particolare dello stesso che è dato anche da un paio di pantaloni di colore verdi con tasche laterali.>>

P.M.: <<Pantaloni lunghi?>>

Teste ZAMPESE: <<No, sono pantaloni bermuda però calzati bassi, comunque si tratta di bermuda, calzati bassi in vita sì, almeno sembrerebbe.>>

P.M.: <<Scarpe?>>

Teste ZAMPESE: <<Le scarpe sono scarpe da ginnastica con suola bianca di colore scuro, con un inserto di colore chiaro, ecco vicino a questo soggetto noi già da questa immagine notiamo una presenza di una ragazza.>>

P.M.: <<Ecco ci può indicare quale è la ragazza?>>

Teste ZAMPESE: <<La ragazza è questa.>>

P.M.: <<E’ di fronte all’altro soggetto?>>

Teste ZAMPESE: <<E’ vicina praticamente all’Ursino, anche se nella circostanza sta parlando con un altro soggetto.>>

P.M.: <<Questo altro soggetto, per capire, ci aveva qualcosa in testa, cioè?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, è un soggetto che ha in testa forse una maglia, non so descrivere meglio, comunque è travisato.>>

P.M.: <<Ci può dire qualcosa con riferimento a questo soggetto?>>

Teste ZAMPESE: <<Ma la ragazza ha, presenta anche lei delle protezioni sul braccio sinistro.>>

P.M.: <<Di che colore?>>

Teste ZAMPESE: <<Di colore beige tipo gommapiuma.>>

P.M.: <<Analoghe a quelle dell’altro?>>

Teste ZAMPESE: <<Analoghe a quelle dell’Ursino, sono le protezioni che molto probabilmente sono state chiuse con del nastro, presenta anche lei una mascherina di colore bianco già indossata, una maglia di colore grigio e degli occhiali tipo però da nuoto, non sono sicuramente occhiali da vista.>>

P.M.: <<Senta, con riferimento a questa fotografia, tanto per capire, lei ha detto il contesto è lo stesso di prima, si evidenzia la presenza di altri soggetti in qualche modo noti o utili alla ricostruzione dei fatti?>>

Teste ZAMPESE: <<Ma, per la ricostruzione dei fatti, allora notiamo il soggetto che avevamo indicato parlando della posizione della Cugnaschi con il numero 1, che è innanzi alla banca con la maglia gialla con il casco in mano, si nota anche il fazzoletto rosso, la maglia comunque unica diciamo nel contesto e casco bianco, un casco integrale bianco, il passamontagna scuro, si nota il soggetto identificato in Vecchi Vincenzo nel lato sinistro e si nota il braccio di una persona dietro con una maglia di colore verde e si nota un particolare dietro di un casco di colore viola.>>

P.M.: <<E si nota anche un bastone?>>

Teste ZAMPESE: <<Si nota il bastone qua sul lato destro, mente questo altro bastone è tipo un pezzo di legno con una bandierina.>>

P.M.: <<Questa descrizione che lei mi ha detto, si nota la posizione di Vecchi Vincenzo, invece poi, cioè le altre indicazioni che mi ha dato, cioè un casco di colore…?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, il colore del casco corrispondente a Marina Cugnaschi.>>

P.M.: <<Ci sono altri soggetti?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, c’è un altro soggetto con il casco arancione che avevamo indicato come sempre appartenente che lo troviamo nell’angolo destro, casco arancione…>>

P.M.: <<Cioè poco sopra la posizione di Ursino?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, poco sopra la posizione di Ursino che ha un maglione, che ha praticamente una giacca della tuta con le maniche più scure.>>

P.M.: <<Di che colore la giacca della tuta?>>

Teste ZAMPESE: <<La giacca è azzurra con maniche più scure tinta blu.>>

P.M.: <<Quindi questo soggetto?>>

Teste ZAMPESE: <<Questo soggetto con il casco arancione.>>

P.M.: <<E voi lo avevate indicato in quale contesto precedentemente?>>

Teste ZAMPESE: <<Questo lo avevamo individuato nel contesto di Piazza Savonarola mentre è in atto il saccheggio del cantiere.>>

P.M.: <<Quindi voi lo avete considerato nell’ambito del gruppo?>>

Teste ZAMPESE: <<Del gruppo Cugnaschi, era il soggetto, avevamo indicato come un soggetto facente parte di quel gruppo.>>

P.M.: <<Il casco era un casco particolare?>>

Teste ZAMPESE: <<Mah era un casco di colore arancione tipo operaio, con dietro la scritta, lo vediamo ovviamente da altre immagini, con la parte posteriore la scritta G8.>>

P.M.: <<Ci sono altri soggetti che in qualche modo si erano evidenziati?>>

Teste ZAMPESE: <<Mah abbiamo dei soggetti, tipo questo soggetto con maglia rosa di cui non abbiamo mai parlato.>>

P.M.: <<No, mi dica pure, siamo qui, tanto per capire i contesti voglio dire.>>

Teste ZAMPESE: <<Comunque è un soggetto che lo ritroveremo poi in varie documentazioni che presenta una particolare maglia rosa di tinta anche stinta.>>

P.M.: <<Casco?>>
Teste ZAMPESE: <<Un casco di colore giallo, una mascherina e la presenza di guanti bianchi, proprio questo particolare tipo di maglia ci permetterà di individuarlo.>>

P.M.: <<Ecco, lo avevamo già visto da qualche parte questo soggetto prima di qui?>>

Teste ZAMPESE: <<Questo soggetto si vede nelle foto, almeno riguardante Piazza Paolo Da Novi.>>

P.M.: <<Piazza Paolo Da Novi, quindi stiamo parlando tutti di soggetti che in qualche modo si sono spostati in una maniera organica da questo punto di vista?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, li vediamo prima tra Piazza Paolo Da Novi e Corso Torino e poi si sono spostati in Piazza Tommaseo, notiamo anche un soggetto, mi scusi, questo soggetto con la maglia grigia, travisato, che aveva partecipato all'episodio del Credito Italiano.>>

P.M.: <<Questo soggetto?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì è questo soggetto.>>

P.M.: <<Questo a fianco diciamo, nella parte…>>

Teste ZAMPESE: <<Questo soggetto.>>

P.M.: <<In alto?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, questo soggetto qua è presente nelle immagini dei primi scontri ne quale è presente anche il soggetto Cugnaschi Marina.>>

P.M.: <<Si tratta di quel soggetto a fianco della persona con la felpa verde travisata?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, perfetto.>>

P.M.: <<Sulla sinistra di quel soggetto?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì.>>

P.M.: <<Invece questo soggetto più avanti? C’è un soggetto di schiena.>>

Teste ZAMPESE: <<Questo soggetto di schiena sì, si vede da altre foto, da alcuni filmati, lo identifichiamo in Boasi Antonello.>>

P.M.: <<Senta, c’era forse ancora un soggetto che interessava al Pubblico Ministero che sta al centro di questa fotografia, glielo mostro io e vediamo se lei.. è un soggetto che ha, è un soggetto con diciamo a fianco, quindi al centro della fotografia ad un soggetto che regge una bandiera di colore rosso…>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, sì, questo soggetto con…>>

P.M.: <<Con un soggetto con una maglia nera, aspetti glielo descrivo, senza maniche?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, pur non vedendolo materialmente in comparazione, comunque segue il percorso di questo gruppo, di questo blocco.>>

P.M.: <<Lo avevamo già visto in altre circostanze?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, in Piazza Paolo Da Novi e anche nelle foto di Via Trevisonda.>>

P.M.: <<Vicino a chi?>>

Teste ZAMPESE: <<Vicino al gruppo Cugnaschi, segue da vicino il gruppo Cugnaschi.>>

P.M.: <<Quindi i due soggetti che poi voi avete identificati per Ursino e Morasca si muovono in questo contesto?>>

Teste ZAMPESE: <<In questo contesto, sì.>>

P.M.: <<Ecco, ci sono altre fotografie che avete in qualche modo utilizzato per identificare o l’uno o l’altro a questo punto perché li abbiamo visti entrambi?>>

Teste ZAMPESE: <<Seguendo proprio lo spostamento diciamo di questo gruppo abbiamo notato la presenza di nuovo di questi soggetti, farei vedere al riguardo la foto, la 164, il reperto 164 249, il fotogramma 0013, è estrapolato da un filmato di Luna Rossa, è un frame che sul lato sinistro mi mostra alcuni particolari del soggetto che avevamo già notato in Piazza Tommaseo, lo mettiamo in relazione per la presenza anche di, allora è evidente comunque la presenza di, dell’imbottitura sul braccio sinistro, la mascherina gli occhiali da vista e nella circostanza lo zaino è calzato nella parte anteriore, vediamo la particolarità di questo zaino che risulta essere rosso e bianco, rosso e blu e presenta in una tasca centrale un inserto bianco, si nota anche che il soggetto indossa scarpe da ginnastica.>>

P.M.: <<E i pantaloni?>>

Teste ZAMPESE: <<I pantaloni sono i medesimi pantaloni noti prima e dunque bermuda di colore verde con tasche laterali.>>

P.M.: <<Ecco, qui dove siamo, in quale contesto?>>

Teste ZAMPESE: <<Qui siamo innanzi, sullo sfondo si vede le Poste e la Motorizzazione, in fondo diciamo la parte alta diciamo è la massicciata ferroviari, siamo in Corso Sardegna e i civici della Motorizzazione e delle Poste se non vado errato sono il 2 e il 4.>>

P.M.: <<Lato monte o lato mare rispetto al tunnel?>>

Teste ZAMPESE: <<Questo è il lato monte su Corso Sardegna, farei vedere se possibile sempre alcuni frame, questo è il frame 16, farei vedere il frame 19 sempre del reperto 164 249 è il medesimo filmato e dunque ci mostra i due soggetti comunque vicini, siamo nello stesso contesto spazio temporale e vediamo la ragazza che presenta dei paracolpi sul braccio già evidenziati prima, è visibile la maglia di colore grigio e porta in vita un maglione di colore scuro, vedremo poi da altri filmati che è di colore nero, scarpe da ginnastica, in volto è travisata con una mascherina e degli occhiali tipo degli occhiali da piscina, un po’ grossi.>>

P.M.: <<Quindi sulla base di queste valutazioni voi avete ritenuto che questo soggetto fosse il soggetto, cioè fosse la parte, la visione frontale di quella ragazza vista, anche perché indossa, ha le caratteristiche, ha alcune peculiarità…>>

P.M.: <<Di questo soggetto?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, qua il maglione grigio, la presenza di…>>

P.M.: <<E’ la foto del reperto 49.>>

Teste ZAMPESE: <<Di una tracolla laterale, ha questa presenza di questa tracolla, travisamento diciamo è uguale, la presenza dell’imbottitura e il colore della maglia.

P.M.: <<Il contesto è identico a prima?>>

Teste ZAMPESE: <<E’ identico a quello precedente, sì, è lo stesso filmato, qualche secondo dopo.>>

P.M.: <<Altre fotografie avete trovato utili alla descrizione del soggetto?>>

Teste ZAMPESE: <<Abbiamo trovato utile il reperto 120 che è praticamente, che porta didascalia Piazza Giusti scontri RP 20.>>

P.M.: <<E’ questo?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, è questa foto dove sul lato destro dell’immagine si vede un soggetto con la maglia bianca, in questo caso non è travisato anche perché ha in mano, sembrerebbe una lattina, ha in mano un oggetto e non indossa più la mascherina.>> 

P.M.: <<Non ce l’ha più la mascherina o non ce l’ha sulla faccia?>>

Teste ZAMPESE: <<No, ce l’ha appoggiata, se l’è praticamente tolta dal viso, ha in mano un oggetto, questa foto permetterà l’identificazione del soggetto.>>

P.M.: <<L’abbigliamento è lo stesso che abbiamo visto prima?>>

Teste ZAMPESE: <<L’abbigliamento è identico, permette di avere… mostra qualche riferimento in più riguardo alle scarpe, si ha una migliore visione di quello che sono le scarpe che indossa, dunque scarpe di colore scuro con suola bianca, si nota distintamente comunque la presenza delle tasche laterali, a fianco a lui nella foto è sempre presente la ragazza quasi tagliata dalla foto, si vede proprio appena, appena sulla sinistra, comunque è nelle immediate vicinanze, spalla a spalla.>>

P.M.: <<Cioè sulla sinistra dell’Ursino e sulla destra della foto?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, e si nota la presenza della ragazza, nella circostanza l’Ursino non indossa più le protezioni, un particolare che abbiamo notato così, però... forse c’è un qualche cosa per terra, non so se in quel momento se l’è… e si nota lo zaino, se si guarda sul particolare sinistro…>> 

P.M.: <<Cioè nel senso che quello che è per terra è una protezione?>>

Teste ZAMPESE: <<Ma sul lato destro si nota un qualcosa, forse potrebbe essere, non lo so.>>

P.M.: <<Non lo so, se si vuole rialzare ed andare a vederla, magari è distante!>>

Teste ZAMPESE: <<Comunque sì, è una protezione, sembrerebbe gomma piuma è il medesimo colore di quello che indossa la ragazza, mentre lo zaino che avevamo notato nella foto precedente è posizionato su un carrello.>>

P.M.: <<Cioè all’interno?>>

Teste ZAMPESE: <<No, prego?>>

P.M.: <<All’interno di un carrello?>>

Teste ZAMPESE: <<All’interno di un carrello sì intendevo all’interno.>

P.M.: <<Ecco, dove si trova questo carrello se può precisarlo tanto per capirlo, siccome ci sono più carrelli in questa fotografia volevo che lei mi precisasse?>>

Teste ZAMPESE: <<Indicarlo, sì, questo carrello.>>

P.M.: <<Questo cioè di fronte a chi?>>

Teste ZAMPESE: <<Ma innanzi, nelle immediate vicinanze dell’Ursino.>>

P.M.: <<Come si riconosce che è il suo zaino?>>

Teste ZAMPESE: <<Ma, per la particolarità, per il colore rosso e blu e per quello inserto bianco che è presente è visibile nei filmati, nei frame di Luna Rossa che avevo prima mostrato, se è possibile andare…>>

P.M.: <<In che contesto siamo qui scusi?>>

Teste ZAMPESE: <<Siamo nel contesto del saccheggio dell’Iper D di Piazza Giusti.>>

P.M.: <<Nel corso delle attività, delle giornate, di quella giornata del 20 è stato danneggiato soltanto questo di Iper D o anche altri?

Teste ZAMPESE: <<No, anche un secondo Iper D posizionato, passato il ponte in Via Canevari, un secondo Iper D, questo è il primo che è stato danneggiato, il danneggiamento è avvenuto intorno, almeno per quanto riferito dai testi e anche comunque dalle telecamere di Piazza Giusti, ci mostrano che il blocco di manifestanti arriva intorno alle ore 14 in questa piazza.>>

P.M.: <<Senta, tanto per capire, si può rimanere lì, noi abbiamo in questa fotografia che abbiamo già visto, il reperto 49 di Furio Filippo, la foto 38, lei faceva riferimento al fatto che la ragazza stesse parlando con una persona, questo anche per capire, voglio dire poi gli spostamenti contestuali delle cose, mi può descrivere in una maniera un po’ più precisa quantomeno dal punto di vista cromatico ciò che ha in testa l’altra persona?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, questa persona indossa forse una maglia, almeno io ho capito che fosse una maglia, comunque che presentava sicuramente del colore azzurro, blu azzurro, è un soggetto che poi troveremo…>>

P.M.: <<Soltanto blu e azzurro o ci sono anche qualche…?>>

Teste ZAMPESE: <<Ma anche una tinta comunque più chiara di colore beige.>>

P.M.: <<Ecco, nella fotografia che abbiamo visto precedentemente, quindi la 120 Piazza Giusti, scontri RP 20, ritroviamo questo soggetto?>>

Teste ZAMPESE: <<Ma si nota la presenza di una maglia azzurra con il medesimo colore dietro all’Ursino, anche se non è ben distinta, vi è un’altra foto poi successiva che diciamo ho utilizzato anche per, mostrerò dove si vede più distintamente il soggetto con la maglia azzurra…>>

P.M.: <<Che è lo stesso soggetto che avevamo in Piazza Tommaseo?>>

Teste ZAMPESE: <<Che è lo stesso soggetto di Piazza Tommaseo, vi è un’altra immagine che lo mostra in maniera più precisa.>>

P.M.: <<Perfetto, ci sono altre foto che è importante vedere?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, mostrerei la foto, il reperto 70 H OGGS 2 RAS che è un CD del Corriere della Sera.>>

P.M.: <<Ecco, ci può dire dove siamo in questa fotografia, cioè intanto, va bene, i soggetti che ci interessano quali sono?>>

Teste ZAMPESE: <<Ma i soggetti che ci interessano sono quelli in primo piano.>>

P.M.: <<Ecco, dove siamo?>>

Teste ZAMPESE: <<Ecco, in questo momento dire dove siamo è abbastanza, solo da questa immagini è abbastanza difficile, nel senso che abbiamo una successiva foto, abbiamo innanzitutto visto che l’Ursino ha la disponibilità del carrello in Piazza Giusti, abbiamo un'ulteriore foto che mostrerei, che è la foto, il reperto 229 IMG 23 09, ecco qui sicuramente siamo in Via Canevari, angolo Via Moresco, se ci spostiamo un attimo a sinistra vediamo il soggetto con la maglia blu che si era evidenziato sia in piazza che si vede abbastanza distintamente.>>

P.M.: <<Ecco, qui dove siamo mi scusi?>>

Teste ZAMPESE: <<Qui invece possiamo dire che siamo, questo è il palazzo dell’Enel di Via Canevari.>>

P.M.: <<Quindi siamo ulteriormente avanti rispetto a Piazza Giusti?>>

Teste ZAMPESE: <<Siamo ulteriormente avanti rispetto all’immagine di Piazza Giusti.>>

P.M.: <<Quindi abbiamo i due soggetti, Ursino, Morasca, questo soggetto lo troviamo in Piazza Tommaseo, lo troviamo in Piazza Giusti, lo troviamo poi in Via Canevari?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì.>>

P.M.: <<Ecco, ritornando alla foto precedente si evidenzia qualche cosa di ulteriore con riferimento ai…?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, a parte mostrarci in primo piano alcune caratteristiche dell’Ursino, vediamo il tipo di scarpa, se si può ingrandire la scarpa, ecco il tipo di scarpa di colore blu con una striscia di colore, comunque beige e le suole bianche, si può vedere il pantalone con le tasche.>>

P.M.: <<Cosa ci ha uno spazzolino?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, nella circostanza ha anche legato un giubbotto alla vita, non saprei comunque cosa ha in questo momento in tasca, comunque un qualcosa di confezionato, non saprei dire che cosa è, lo zaino, il particolare dello zaino con inserto bianco nella tasca, la cerniera, una piccola scritta va bene che non ci sta sulla maglia e si nota sempre la presenza di una collana e il soggetto è travisato sempre con la mascherina e gli occhiali.>>

P.M.: <<Ecco, sempre con riferimento al soggetto, volevo chiederle questo, la maglia che lui ha, a parte la scritta rossa che lei diceva sulla parte davanti…?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, dovrebbe…, ha anche nella parte posteriore un disegno, era riscontrabile anche nella, forse nella prima foto, sì, esattamente di colore più scuro.>>

P.M.: <<Questa è la medesima collana?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, è la medesima collana, per quanto riguarda la ragazza invece.>>

P.M.: <<Scusi un attimo, andiamo per ordine, è stata fatta una perquisizione a carico…, uso questa foto perché mi sembra che sia particolarmente chiara come immagine, è stata fatta una perquisizione nei confronti di Ursino?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, allora in data, in concomitanza con l’esecuzione di tutte le misure dunque in data 4/12/2002 è stata fatta una perquisizione nell’abitazione di Ursino e sono stati sequestrati alcuni capi di abbigliamento, in particolare un paio di scarpe di colore blu con degli inserti laterali…>>

P.M.: <<Aspetti un attimo, allora lei stava facendo riferimento a delle scarpe?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, con suola bianca di colore comunque scuro, blu.>>

P.M.: <<Questo è il sequestro Ursino, la foto 0006, questa è la 005, sono le medesime scarpe?>>

Teste ZAMPESE: <<Sono le medesime scarpe sì, si nota il particolare della striscia, il particolare della striscia laterale, lacci scuri.>>

P.M.: <<Ecco, voi le avete individuate per le medesime scarpe?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, le abbiamo visionate al computer come medesime scarpe, anche della medesima marca perché si vede il logo particolare laterale.>>

P.M.: <<Cioè?>>

Teste ZAMPESE: <<Questa striscia.>>

INTERVENTO: <<(Fuori microfono).>>
P.M.: <<Sì, non siamo alla televisione che non possiamo fare pubblicità, ci serve cioè nel senso…?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, mi sembra che sia di marca Puma ecco se ricordo bene la marca.>>

P.M.: <<Che è della stessa marca di quelle che avete rinvenuto nel corso della perquisizione?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, è un logo particolare utilizzato da…>>

P.M.: <<Questa è la scarpa che voi avete rinvenuto?>>

Teste ZAMPESE: <<Questa è la scarpa che è stata rinvenuta a seguito della perquisizione.>>

P.M.: <<E questo è il logo laterale?>>

Teste ZAMPESE: <<Questo è il logo sì, è la striscia particolare.>>

P.M.: <<Oltre alle scarpe nel corso della perquisizione avete rinvenuto qualcos’altro?>>

Teste ZAMPESE: <<Sono stati rinvenuti un paio di pantaloni di colore verde del tipo bermuda con grosse tasche laterali.>>

P.M.: <<Si tratta di questi?>>

Teste ZAMPESE: <<Questo paio sì.>>

P.M.: <<Si tratta del sequestro Ursino la foto 0007, questa è la 004 è un particolare degli stessi pantaloni?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, sì, è il particolare della tasca, sono gli stessi pantaloni.>>

P.M.: <<Ecco, che voi avete ricondotto?>>

Teste ZAMPESE: <<Ai pantaloni indossati dal soggetto con ampie tasche.>>

P.M.: <<Avete rinvenuto qualcos’altro nel corso della perquisizione?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, lo zaino è stato rinvenuto lo zaino.>>

P.M.: <<Cioè questo zaino?>>

Teste ZAMPESE: <<Lo zaino particolare che aveva il soggetto… utilizzava il soggetto il giorno 20.>>

P.M.: <<Questa è la foto 008 sequestro Ursino.>>

Teste ZAMPESE: <<Che presenta, qua è piegato, va bene si vede la ce…, però il pezzo bianco è presente sopra la cerniera.>>

P.M.: <<Ecco questo è un altro particolare 009…>>

Teste ZAMPESE: <<Questo è un particolare che si nota con la prima foto che ho fatto vedere il particolare della tracolla di colore rosso e blu.>>

P.M.: <<Mi scusi, quindi quando faceva riferimento alle spalle dello zaino, si trattava di questo?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì è il medesimo tipo di spalla dello zaino che presenta le medesime caratteristiche.>>

P.M.: <<Ecco, bene ritorniamo alla fotografia reperto 70H la OGGSERAS, noi ci siamo occupati diciamo della persona di Ursino, quindi lei dice, “noi abbiamo rinvenuto in sede di perquisizione i pantaloni lo zaino e anche le scarpe” la perquisizione da chi è stata fatta?>>

Teste ZAMPESE: <<La perquisizione è stata fatta dall’Ispettore Alberghina.>>

P.M.: <<Della?>>

Teste ZAMPESE: <<Me lo sono annotato perché non riuscirei sicuramente, allora da Alberghina Vincenzo.>>

P.M.: <<Della DIGOS, no?>>

Teste ZAMPESE: <<Della DIGOS di Messina che era poi l’ispettore che aveva identificato l’Ursino in quella foto che avevamo visto in Piazza Giusti, poi dal Sovrintendente Dagato Rosario.>>

P.M.: <<Come scusi?>>

Teste ZAMPESE: <<Dagato Rosario.>>

P.M.: <<Tutto attaccato?>>

Teste ZAMPESE: <<Dai Sovrintendenti della DIGOS di Genova, Fornardo Domenico e Biundo Antonio.>>

P.M.: <<Queste sono le persone che hanno fatto la perquisizione?>>

Teste ZAMPESE: <<Che hanno fatto materialmente la perquisizione e hanno proceduto al sequestro.>>

P.M.: <<Lei poi ha visto il materiale che era stato sequestrato?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, in genere, poi alla fine abbiamo approntato noi tutti gli album fotografici.>>

P.M.: <<Ecco, invece con riferimento all’altro soggetto che in questa fotografia si trova in compagnia di quello che è…?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, diciamo che rispetto alle foto precedenti si nota che il soggetto presenta un tatuaggio, un particolare tatuaggio all’altezza dell’ombelico.>>

P.M.: <<Poi l’abbigliamento è identico a quello che avevate già evidenziato precedentemente?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, sì, abbiamo il travisamento in più vi è il fazzoletto che forse non so se lo avevamo notato nelle foto precedenti, comunque si nota che il maglione che porta alla vita è di colore verde, comunque che il soggetto va bene non indossa più neanche lei la protezione, la maglietta legata alla vita e niente, il tipo di occhiali riusciamo a definire meglio il tipo di occhiali e un paio di scarpe comunque tipo ginnastica ecco.>>

P.M.: <<Ecco, poi lei ha evidenziato altre foto, era l’altra semplicemente ne avevamo già in parte vista?>>

Teste ZAMPESE: <<L’avevamo in parte vista che si vede praticamente la parte posteriore e il maglione verde insomma, che il soggetto ha sempre la mano alzata e che il soggetto ha in mano una bottiglia di spumante, notiamo che vi è una moto per terra, questa con riferimento a questa moto dovrebbe essere un momento in cui un... avviene un’aggressione ad un cameraman.>>

P.M.: <<Ci sono altre fotografie che avevate evidenziato?>>

Teste ZAMPESE: <<Ma avevamo evidenziato una fotografia già scattata nel momento della perquisizione eseguita nella casa di Ursino che è la foto del reperto indicato come Morasca 0412 02 004, questa foto ci mostra, allora oltre ai due operatori di Polizia la figura di Ursino con gli occhiali da vista sulla destra, mentre il soggetto sulla sinistra è stata compiutamente identificata in Morasca Ines, queste sono riprese effettuate nel corso della perquisizione.>>

P.M.: <<In occasione della perquisizione sono stati effettuati altri rilievi fotografici sulla Morasca?>>

Teste ZAMPESE: <<Nel corso della perquisizione?>>

P.M.: <<Sì, in quell’occasione.>>

Teste ZAMPESE: <<No, in quella occasione non è stata fatta, non sono stati fatti dei rilievi, è stata valutata solo la presenza delle Morasca come persona presente durante la perquisizione.>>

P.M.: <<Perfetto, sono state fatte poi delle comparazioni, quindi allora lei ha fatto l’individuazione di tutti questi elementi, ci ha dato alcuni dati identificativi rispetto alla perquisizione agli oggetti che sono stati ritrovati nelle disponibilità di Ursino, sull’identificazione ci aveva detto che l’identificazione di Ursino è stata fatta da?>>

Teste ZAMPESE: <<Dall’Ispettore Alberghina della DIGOS di Messina.>>

P.M.: <<Della DIGOS di Messina?.>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, attraverso il fotogramma che avevamo visto in Piazza Giusti nel quale si vede il soggetto che è stato identificato per Ursino in, a volto scoperto.>>

P.M.: <<Cioè questa foto qui? No Piazza Giusti sarebbe questa?>>

Teste ZAMPESE: <<Questa foto sì.>>

P.M.: <<E’ stata fatta una relazione poi di comparazione richiesta dalla Polizia Scientifica?>>

Teste ZAMPESE: <<E’ stata fatta una richiesta di comparazione sì per quanto riguarda Ursini.>>

P.M.: <<Ecco, ci dice quali sono le fotografiche che voi avete trasmesso?>>

Teste ZAMPESE: <<La relazione è dell’11 novembre 2002, a firma Damiano Cavallero, Dottor Damiano Cavallero, nelle prime immagini a pagina 5 è stata utilizzata la foto, reperto 120 Piazza Giusti RP 2°.jpeg.>>

P.M.: <<Che si tratta della fotografia che avevamo appena visto?>>

Teste ZAMPESE: <<Appena visto sì.>>

P.M.: <<Perfetto, poi?>>

Teste ZAMPESE: <<Poi per quanto riguarda la pagina 6 è stato utilizzato il reperto 100 86 1 contraddistinta dal numero 0187.jpeg.>>

P.M.: <<Questa fotografia semplicemente a livello, cioè se i indica qual è il soggetto e quale è il contesto, senza andare nei particolari.>>

Teste ZAMPESE: <<Siamo in Piazza Tommaseo, è un momento successivo alle prime foto che avevamo visto nel quale il soggetto era di spalle e vediamo che i soggetti, almeno questo lo intuiamo dalla posizione dei soggetti e dal fumo, si stanno allontanando dalle barriere perché sono stati lanciati alcuni anche lacrimogeni, vediamo il fumo dunque…>>

P.M.: <<E Ursino sarebbe il soggetto al centro della foto?>>

Teste ZAMPESE: <<E’ il soggetto al centro della foto che si allontana.>>

P.M.: <<Questa è una foto che è stata utilizzata dalla Scientifica.>>

Teste ZAMPESE: <<Sì.>>

P.M.: <<Poi ci sono altre fotografie?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, è il reperto 70 H CD Corriere della Sera OGG RY TZT.>>

P.M.: <<Se ci può riferire qual è il contesto anche di questo.>>

Teste ZAMPESE: <<E’ una foto antecedente perché vediamo un numero maggiore di manifestanti, è la contrapposizione che si svolge in… la foto è scattata da Corso Buenos Aires in direzione Piazza Tommaseo, dunque questa alle spalle è Piazza Tommaseo, vediamo la presenza sempre di barricate che avevamo già notato nelle precedenti foto, ed è un contesto in cui i manifestanti si contrappongono alle Forze dell’Ordine.>>

P.M.: <<Ursino dove si trova in questa foto?>>

Teste ZAMPESE: <<Ursino si trova sul lato destro, lo posso indicare, è un po’ difficile, comunque non in prima posizione con la mascherina, si nota una mascherina e gli occhiali e la presenza dello zaino, la tracolla dello zaino.>>

P.M.: <<Voi questa l’avete mandata alla Polizia Scientifica per…?>>

Teste ZAMPESE: <<E’ stata mandata alla Polizia Scientifica che ha preso il particolare del viso per la comparazione.>>

P.M.: <<Ci sono altri soggetti in questa fotografia che avete identificato o individuato nel corso dell’attività investigativa?>>

Teste ZAMPESE: <<In questa fotografia c’è, sempre facendo riferimento al gruppo Cugnaschi, c’è il soggetto B che è questo soggetto che indico con guanti rossi, giacca blu, una maschera antigas di colore nera, jeans, un gancio laterale sul lato sinistro, un marsupio di colore rosso, il casco si vede solo il frontale…>>

P.M.: <<Perfetto, è quello che voi avete indicato sempre come soggetto B.>>

Teste ZAMPESE: <<Come soggetto B, alle sue spalle vi è Cucco Marino Carlo, il soggetto che abbiamo identificato per Cucco Marino Carlo, in questo caso è travisato, indossa una maglietta scura, uno zaino.>>

P.M.: <<Poi c’è qualcun altro?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, c’è questo soggetto, sempre facente parte del gruppo Cugnaschi, che abbiamo individuato come facente parte, che seguirà il gruppo, che presenta questa maglietta scura e un kefir riconoscibile, oltre che per la maglietta scura un kefir con il quale si travisa il volto, dei jeans strappati e scarpe da ginnastica di colore scuro, quest’altro soggetto era quello che avevamo evidenziato anche prima nella banca che aveva partecipato all’episodio del Credito Italiano.>>

P.M.: <<Poi ci sono altre fotografie che sono state utilizzate o sono state fornite alla Polizia Scientifica?>>

Teste ZAMPESE: <<La foto di Ursino Dario che è stata messa praticamente… utilizzata per la comparazione, è una foto che ci è stata spedita dalla DIGOS di Messina.>>

P.M.: <<A che pagina è riportata la foto?>>

Teste ZAMPESE: <<E’ praticamente relativa alla foto della carta d’identità, numero AG 5354966.>>

P.M.: <<In che pagina sta all’interno della relazione sì?>>

Teste ZAMPESE: <<E’ all’interno della relazione alla pagina 8.>>

P.M.: <<E’ quella visualizzata in questo momento?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì.>>

P.M.: <<Con riferimento invece a Morasca Ines è stata effettuata una comparazione?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, con riferimento al fatto che la Morasca Ines era presente durante la perquisizione, è stata richiesta all’Autorità Giudiziaria una perquisizione a carico di Morasca Ines e richiedendo altresì di voler sottoporre la Morasca a rilievi fotografici.>>

P.M.: <<Con riferimento alla Morasca c’era stata una qualche individuazione fatta precedentemente dalla Polizia Giudiziaria, dalla DIGOS di Messina oppure no?>>

Teste ZAMPESE: <<No, non ci aveva fornito…>>

P.M.: <<Quindi diciamo ci siete arrivati poi sviluppando l’attività dal momento della perquisizione che era stata fatta in esecuzione dell’arresto di Ursino?>>

Teste ZAMPESE: <<Avevamo individuato un soggetto e per somiglianza e comunque eravamo arrivati a ritenere che quel soggetto travisato vicino all’Ursino si potesse identificare nella Morasca Ines e in data 13/03/2003 è stata eseguita la perquisizione con esito negativo e sono stati effettuati dei rilievi segnaletici a carico della Morasca, questi rilievi poi...>>

P.M.: <<Sono stati poi trasmessi alla Polizia Scientifica?>>

Teste ZAMPESE: <<Alla Polizia Scientifica per essere poi sottoposti a comparazione.>>

P.M.: <<E sono contenuti all’interno della relazione?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì.>>

P.M.: <<Mi dice a che pagina?>>

Teste ZAMPESE: <<La relazione del 14 maggio 2003, i rilievi segnaletici sono praticamente stati inseriti a pagina 5 della relazione.>>

P.M.: <<Sono questi?>>

Teste ZAMPESE: <<Esattamente sono questi sì.>>

P.M.: <<E’ stata data qualche altra immagine alla Polizia Scientifica?>>

Teste ZAMPESE: <<Sì, è stata data l’immagine del reperto 70 H ODD S2 RAS del Corriere della Sera, 27 CD da mettere in relazione con il fotosegnalamento dei rilievi segnaletici della Morasca.>>

P.M.: <<Va bene, ci aggiorniamo Presidente?>>

Fine registrazione

La trascrizione è composta da 151.369 caratteri.
103

